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SIGNATURE D’UN ACCORD MEDICAL 
COUVRANT PLUSIEURS SPECIALITES

ALGERIE-CUBA

L’Algérie et Cuba ont convenu de finaliser un accord portant sur plusieurs spécialités médicales, notamment la 
gynécologie-obstétrique et l’ophtalmologie. Cet accord inclut également l’imagerie diagnostique, avec l’intégration 

de la médecine préventive, considérée comme la pierre angulaire des systèmes de santé. 
Lire page 3



La banque Al Baraka d’Algérie a lancé deux nou-
veaux produits de financement immobilier. Said 
Karim, responsable du Retail Banking au sein de 
l’institution, a fourni des détails sur ces offres 
dans une déclaration à au journal El Watan. Le 
premier produit concerne l’acquisition de loge-
ments avec un soutien direct de l’État. Les prix 
des logements ne doivent pas dépasser les 12 
millions de dinars. « Le premier produit 

concerne l’acquisition de logements, où l’État intervient directement avec son soutien, et dont les prix ne doivent 
pas dépasser les 12 millions de dinars », a précisé Said Karim. Il a ajouté que la banque propose des taux de marge 
bonifiés de 1% à 3%, en fonction des revenus des bénéficiaires, qui peuvent varier entre une fois et jusqu’à six fois 
le salaire minimum garanti (SNMG). Le second produit lancé par Al Baraka est destiné à l’aménagement immobi-
lier. « L’aménagement immobilier  »soft », qui peut aller jusqu’à 2 millions de dinars, sans que le bénéficiaire n’ait à 
présenter une quelconque hypothèque ou à souscrire à des assurances », a expliqué Said Karim. Ce financement 
permet, par exemple, aux propriétaires de logements de type AADL de procéder à des travaux d’amélioration en 
cas de défauts. En plus des 2 millions de dinars pour l’aménagement, la banque propose aussi un financement 
pour l’achat d’appareils électroménagers, en partenariat avec quatre grandes enseignes : Condor, Iris, Samsung et 
Sinova. « On peut rajouter un package pour arriver jusqu’à 3 millions de dinars », a-t-il détaillé. Pour les travaux 
d’aménagement, la couverture peut aller jusqu’à 100%, avec une durée de remboursement de cinq ans.
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Le général d’armée Saïd Chanegriha, 
chef d’état-major de l’Armée nationale 
populaire, a reçu, lundi, le général Joa-
quin Quintas Sola, vice-ministre cubain 
des Forces armées révolutionnaires, qui 
effectue une visite en Algérie. Cette ren-
contre intervient dans le cadre du renfor-
cement des relations militaires bilatérales 
entre l’Algérie et Cuba, indique un com-
muniqué du ministère de la Défense na-
tionale. Cette rencontre s’inscrit, égale-
ment, dans le cadre de la concrétisation 
des visions stratégiques des dirigeants 
des deux pays. Les deux parties ayant 
souligné l’importance de la coopération 
dans les domaines militaires et l’échange 
d’expériences à même de refléter l’enga-

gement à développer le partenariat entre les forces armées des deux pays. Dans une allocution de circonstance, Saïd 
Chanegriha a affirmé que les relations entre l’Algérie et la République de Cuba « sont enracinées, historiques et fon-
dées sur des valeurs communes et des principes solides qui établissent une coopération exemplaire ». Le chef d’état-
major de l’ANP a ajouté que « les relations entre les deux pays sont fondées sur la solidarité, le soutien aux peuples 
opprimés et aux causes justes à travers le monde, à leur tête les questions sahraouie et palestinienne ».

Chanegriha reçoit le vice-ministre 
cubain des forces armées

En marge de sa visite de tra-
vail et de fraternité en Egypte, 
le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, a 
reçu à sa résidence en Egypte 
l’homme d’affaires égyptien 
Ahmed Sadiq Al Suwaidi, 
propriétaire de la plus grande 
entreprise égyptienne spécia-
lisée dans le domaine de 
l’électricité. Selon un commu-
niqué des services de la Prési-
dence de la République, l’au-
dience s’est déroulée en 
présence du ministre des Af-
faires étrangères et de la 
Communauté nationale à 
l’étranger, Ahmed Attaf, et du 
ministre de l’énergie et des 
Mines, Mohamed Arkab.

La banque Al Baraka lance 
deux nouveaux produits  
de financement immobilier

Ahmed Sadek El Sewedy  
reçu par le président Tebboune 

Le projet de loi de finances pour 2025 prévoit des modifications 
liées aux taxes appliquées dans la délivrance des actes d’urba-
nisme pour différents usages. Ces modifications, inchangées de-
puis la loi de finances de l’année 2000, concernent principale-
ment la révision des méthodes de calcul des taxes sur les actes 
délivrés pour les constructions à usage d’habitation, commer-
cial, ou à usage agricole, industriel, touristique ou autres. Les 
modifications apportées par le projet de loi concernent égale-
ment les taxes sur les actes liés aux opérations de démolitions de 
différents types de constructions, ainsi que les certificats de 
conformité des habitations. Ce projet d’article est venu simpli-
fier la disposition actuellement en vigueur qui a fait l’objet de 
multiples demandes d’éclaircissement émanant des collectivités 
locales qui se sont retrouvées face à des ambiguïtés sur les mo-
dalités d’application de la taxe spéciale appliquée sur les actes 
d’urbanisme. Ces demandes des collectivités locales ont porté 
principalement sur la méthode de calcul de la taxe vu qu’elle est 
déterminée en fonction de la «surface construite», un terme 
resté sans définition exacte et souvent interprété différemment 
par les services des communes. Ces difficultés sont générale-
ment liées à la délivrance des actes d’urbanisme relatifs aux pro-
jets réalisés au nom et pour le compte de l’Etat, ainsi que la mé-
thode de calcul de la taxe pour les travaux de construction ou 
de démolition, dont l’estimation quantitative ne peut être déter-
minée en fonction de surface construite. Autre difficulté, la mé-
thode de calcul de la taxe pour les permis de construire portant 
sur des travaux de modification d’une construction autorisée. A 
cet effet, les modifications apportées par ce projet d’article, vi-
sant à répondre aux questions soulevées par les différents ser-
vices concernés par l’instruction et la délivrance des actes d’ur-
banisme, prévoient d’écarter le critère de «surface construite» 
interprété différemment par les communes qui n’arrivent pas à 
distinguer «surface plancher» et «emprise au sol», en le rempla-
çant par «surface cumulée de plancher». Ainsi, ce critère permet 
d’unifier la méthode de calcul de la taxe en question, à travers 
un nouveau barème basé sur la surface cumulée des planchers 
et l’usage et au forfait, apportant ainsi une correction sur le ba-
rème actuel afin d’éliminer le chevauchement entre les inter-
valles déterminés par ledit barème. Cette modification prévoit 
aussi une taxe pour les permis de construire portant sur la mo-
dification d’une construction, et ce, en fonction de la surface cu-
mulée des planchers de la partie modifiée ou rajoutée. Il est 
aussi prévu une taxe forfaitaire pour les permis de construire 
portant sur la modification d’une construction sans création de 
nouvelles surfaces planchers, ainsi qu’une taxe forfaitaire pour 
les renouvellements des permis de construire et une autre forfai-
taire pour la délivrance d’un duplicata.
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Le ministre de la Communication 
présente un exposé 

DEVANT LA COMMISSION DES FINANCES ET DU BUDGET 

Signature d’un accord 
médical couvrant  
plusieurs spécialités

ALGERIE-CUBA 

L’Algérie et Cuba ont convenu de finaliser un accord portant 
sur plusieurs spécialités médicales, notamment la gynécolo-
gie-obstétrique et l’ophtalmologie. Cet accord inclut également 
l’imagerie diagnostique, avec l’intégration de la médecine pré-
ventive, considérée comme la pierre angulaire des systèmes de 
santé. Dans un communiqué du ministère de la Santé, il a été 
précisé que cet accord a été conclu lors d’une rencontre entre le 
ministre de la Santé, Abdelhak Saihi, et le général Joaquín Quin-
tas Solá, vice-ministre des Forces armées révolutionnaires cu-
baines. Les deux parties ont convenu de poursuivre le travail 
commun pour renforcer et développer davantage la coopération 
bilatérale. Le général Quintas Solá a salué les longues relations 
historiques unissant l’Algérie et Cuba, exprimant sa satisfaction 
d’être en Algérie en cette période marquant le 70e anniversaire 
du déclenchement de la glorieuse Révolution algérienne. De 
son côté, le ministre de la Santé et président du comité mixte 
algéro-cubain a souligné les relations solidaires entre les deux 
pays et a discuté des moyens et perspectives de renforcement 
et de développement de ces relations dans le domaine de la 
santé, dans l’intérêt mutuel des deux nations, conformément 
aux orientations des dirigeants des deux pays.    Nadine

Le ministre de la Communication, Mohamed Laagab a présenté, à Alger, un exposé devant  
les membres de la Commission des finances et du budget de l'Assemblée populaire nationale 
(APN), concernant le budget sectoriel inclus dans le projet de loi de finances (PLF) 2025.

À l’approche de l’élection du 5 novembre, le futur visage de 
la politique étrangère américaine suscite l’intérêt mondial. 
Kamala Harris et Donald Trump incarnent deux visions 
opposées du rôle des États-Unis sur la scène internationale, 
et cette différence s'est clairement manifestée lors de leur 
récent débat.Pour Donald Trump, la politique étrangère de 
l’administration démocrate actuelle incarne le déclin amé-
ricain. Critiquant les guerres coûteuses et interminables au 

Proche-Orient et le soutien militaire en Ukraine, il promet 
un retrait stratégique et une fin rapide des conflits, notam-
ment celui entre la Russie et l'Ukraine. Toutefois, il reste 
vague sur les moyens pour y parvenir, nourrissant ainsi 
des spéculations sur son éventuel alignement avec Moscou. 
Kamala Harris, quant à elle, défend la continuité d’un 
soutien militaire à l’Ukraine, au nom de la défense du 
droit international. Bien qu’elle exprime de l’empathie 
pour le peuple palestinien dans le conflit israélo-palesti-
nien, elle se montre en ligne avec la politique de soutien 
d’Israël de Joe Biden. Cette position, néanmoins, lui coûte 
des soutiens au sein des jeunes électeurs et des communau-
tés musulmanes dans des États-clés comme le Michigan. 
Côté alliances, Harris semble pencher pour une diplomatie 
de coopération, favorisant le droit et les enjeux globaux, 

alors que Trump insiste sur une logique de marchandage, 
en Europe comme en Asie, et notamment avec la Chine. 
Sur le continent africain, Harris a d’ailleurs entrepris une 
tournée importante l’an dernier, contrastant avec le dés-
intérêt affiché par Trump durant son mandat. Enfin, la 
crise migratoire à la frontière Sud divise profondément 
les deux candidats. Harris, critiquée par Trump pour sa 
prétendue passivité, a durci son discours, mais reste bien 
en-deçà des mesures extrêmes que son adversaire pro-
pose, notamment les déportations massives. Cette diver-
gence offre un aperçu de leurs conceptions respectives : 
d’un côté, une approche de coopération mondiale et de 
droit, de l’autre, une promesse de fermeté et de retraits. 
Les électeurs américains décideront bientôt quel leader-
ship incarnera l’Amérique dans les années à venir. 

Par Riad

Présidentielle US 2024 :  
quel leadership mondial ?

A cette occasion, M. Laa-
gab a précisé que "le pro-
gramme de son secteur 
auquel un budget de 3,8 

milliards de DA a été alloué, com-
prend deux programmes relatifs à 
l'information et à la communication 
institutionnelle, avec un budget de 
2,42 milliards de DA et à l'adminis-
tration générale avec un budget de 
1,38 milliards de DA, qui sera destiné 
à accompagner les évolutions du 
monde de la communication". Après 
avoir rappelé les réalisations du sec-
teur, durant les années 2023 et 2024, 
le ministre a annoncé "des projets et 
d'autres réformes" que le secteur de 
la Communication envisage de 
concrétiser, à travers le PLF 2025. Il 

s'agit notamment de "la mise en oeu-
vre de la décision du président de la 
République, M. Abdelmadjid Teb-
boune, concernant l'ouverture d'un 
Fonds d'aide à la presse écrite, au-
diovisuelle et électronique, ainsi 
qu'aux activités de formation des 
journalistes et des professionnels de 
la presse, dont l'objectif est de jouer 
un rôle central dans l'amélioration 
de la performance médiatique et d'ai-
der les médias à s'adapter aux nou-
velles technologies tout en leur four-
nissant les moyens de faire face à la 
concurrence internationale". Le mi-
nistre a évoqué les sources de finan-
cement de ce fonds qui sera chargé 
de "soutenir l'émergence d'une presse 
spécialisée, de favoriser l'investisse-
ment privé dans le secteur audiovi-
suel et son développement, de finan-

cer les activités de formation et 
d'amélioration du niveau des jour-
nalistes et des intervenants dans les 
métiers de la presse, ainsi que d'as-
surer la continuité des activités des 
médias en difficulté financière". Les 
projets du secteur de la Communi-
cation au titre du PLF 2025 com-
prennent également "la fourniture 
d'un contenu médiatique de qualité, 
le soutien à la formation, le renfor-
cement de la stratégie de couverture 
médiatique au niveau national, la 
création de nouveaux bureaux pour 
l'Agence de presse APS, la numéri-
sation des procédures relatives aux 
activités médiatiques pour améliorer 
la qualité de la production média-
tique, outre l'acquisition et l'installa-
tion d'équipements pour numériser 
les archives audiovisuelles".

Par Ismain 

La Protection civile prend part à la 57e session 
CONSEIL EXECUTIF DE L’OIPC 

Le Directeur général de la Protec-
tion civile, le Colonel Boualem 
Boughlef, a pris part aux travaux de 
la 26e session ordinaire et à la 57e 
session du Conseil exécutif de l’Or-
ganisation internationale de protec-

tion civile (OIPC), qui se déroule 
du 28 au 30 octobre au Caire 
(Egypte), a indiqué, lundi, un com-
muniqué de la Protection civile. Le 
Colonel Boughlef a été accompagné 
du directeur d'études à la Direction 

générale de la Protection civile 
(DGPC), le Colonel Doudah Guer-
rache. Les participants à ces deux 
sessions discuteront des "différentes 
questions intéressant l'OIPC", se-
lon la même source.   Ismain

Le président Tebboune 
entame une visite  
au Sultanat d’Oman

APRÈS UNE VISITE DE TRAVAIL EN EGYPTE

Le président de la République, M. Abdelmadjid Tebboune, a quitté, 
lundi, Le Caire à destination du Sultanat d'Oman pour une visite 
d'Etat dans ce pays frère. Le Président de la République a été salué 
à son départ à l'aéroport international du Caire par le président 
égyptien, M. Abdel Fattah al-Sissi. Les deux visites du président de 
la République en Egypte et au Sultanat d'Oman s'inscrivent dans 
le cadre du renforcement des liens de fraternité, de coopération et 
de concertation. A noter que la visite de travail et de fraternité du 
président de la République Abdelmadjid Tebboune en Egypte ou 
il s’est entretenu avec son homologue, Abdel Fattah al-Sissi, a permis 
de réaffirmer la volonté politique de deux dirigeants de renforcer 
la coopération dans divers domaines. A ce sujet, le président égyp-
tien a affirmé, dans une déclaration conjointe à la presse avec le 
président Tebboune, que les entretiens entre les deux parties ont 
porté sur «les voies et moyens de développer les relations et la 
coopération bilatérales». A cet égard, Abdel Fattah al-Sissi a annoncé 
la tenue prochainement au Caire de la Grande commission mixte 
algéro-égyptienne. De son côté, le président Tebboune a souhaité, 
dans ce cadre, voir la grande commission mixte algéro-égyptienne 
se réunir début 2025, en vue d’envisager «l’amorce d’une nouvelle 
étape en matière d’investissements et d’échanges à tous les niveaux». 
Un rendez-vous devant être coprésidé par les Premiers ministres 
de deux pour «une plus grande coopération» entre les deux pays. 
Dans sa déclaration, le président égyptien a rappelé «les grandes 
opportunités de coopération entre l’Égypte et l’Algérie», ayant été, 
a-t-il précisé, «au centre de la rencontre qui a regroupé les déléga-
tions des deux pays».        Nadine
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L’objectif :  ‘’une production 
annuelle de 200.000 tonnes’’ 

Renforcement du stock stratégique 
de médicaments à 10 mois

PHARMACIE CENTRALE DES HOPITAUX

Le directeur général de la Pharmacie Centrale des Hôpitaux, Sa-
bri Djeroud, a affirmé que l’institution joue un rôle vital dans 
l’approvisionnement des médicaments, afin de garantir une 
prise en charge optimale des patients. L’invité de la Radio chaîne 
1, a ajouté qu’un plan de réforme globale a été élaboré pour as-
surer la qualité et la continuité des services, basé sur une évalua-
tion  précise de la situation. Ce plan se concentre sur plusieurs 
axes, tels que la détermination des besoins et des achats, la mé-
thode d’acquisition des médicaments par des marchés internes, 
ainsi que la numérisation des activités et le développement des 
infrastructures. M. Sabri Djeroud a révélé l’installation de plu-
sieurs comités pour traiter les dysfonctionnements constatés de-
puis sa nomination à la tête de la centrale des achats des hôpi-
taux. Un comité spécial a déjà présenté son rapport la semaine 
dernière, sur les  besoins des hôpitaux et les moyens de les anti-
ciper en situations de crise comme les épidémies, les catas-
trophes ou les urgences sanitaires. Cette anticipation s’étend sur 
une période de 18 mois. De même, le stock stratégique pourrait 
couvrir une durée allant jusqu’à 10 mois. Le directeur général de 
la PCH a également parlé de l’application phare de la Pharmacie 
Centrale, appelée “Zoom”, destinée à la numérisation de la 
chaîne d’approvisionnement du médicament, depuis le fournis-
seur jusqu’aux pharmacies hospitalières. Parmi ses avantages, 
l’application dispose d’une fonctionnalité de préalerte lorsqu’un 
certain niveau de stock est atteint pour chaque médicament. La 
pharmacie a ainsi pu traiter plus de 166 000 bons de commande 
électroniques dans le cadre de la plateforme lancée en avril 2023. 
M. Djeroud a ajouté que la Pharmacie Centrale des Hôpitaux 
dispose d’un cahier des charges souverain, dont certaines clauses 
obligent les fournisseurs à renouveler le stock à l’approche de la 
date de péremption des médicaments. Ce qui évite à l’institution 
d’enregistrer des médicaments périmés, contribuant ainsi à la ra-
tionalisation des dépenses. Il a précisé que l’indisponibilité de  
certains  médicaments est temporaire. Elle est induite  par  plu-
sieurs facteurs, notamment l’abandon de la production de cer-
tains médicaments par des fabricants. Nadine

Reprise des vols  
directs Paris-Djanet

SAISON TOURISTIQUE 2024/2025

Les dessertes aériennes directes entre les aéroports Charles-De-
Gaulle (Paris-France) et Cheikh Amoud Ben Mokhtar de Djanet 
(Algérie) ont repris pour la 3ème saison consécutive. Selon des 
responsables de la direction du tourisme et de l’artisanat (DTA), 
un premier atterrissage d’appareil en provenance de Paris a été en-
registré dimanche, avec à son bord le premier groupe de touristes à 
destination du Tassili, Djanet. Selon le directeur du secteur, La-
mine Hammadi, ces touristes se sont vus accorder toutes les facili-
tés de séjour, dont notamment l’établissement, sur site, du visa 
d’entrée, en sus d’autres services accomplis au niveau du guichet 
unique ouvert au titre de la saison 2022/2023, pour permettre aux 
touristes étrangers de rallier aisément les destinations sahariennes 
d’attrait touristique. Tous les moyens nécessaires permettant l’accès 
facile des touristes ont été mobilisés, en vertu des directives de 
l’Etat aux différents services aéroportuaires, dont la police des 
frontières et la DTA, pour assurer la fluidité des procédures d’en-
trée à la satisfaction des touristes, a fait savoir la même source. 
Dans ce cadre, le même responsable a soutenu que cette saison de 
tourisme saharien devrait connaitre d’importants flux touristiques 
au regard des facilités prônées, dans cet optique, par l’Etat, en l’oc-
currence l’établissement direct des visas au profit des touristes ral-
liant le territoire national via les postes frontaliers. Ismain

Démantèlement d’un réseau 
d’émigration clandestine

TIPASA

Les services de sécurité de la wilaya de Tipaza ont réussi à mettre 
fin aux activités d’un réseau criminel spécialisé dans l’organisa-
tion de traversées clandestines en mer. Ce réseau est composé de 
six personnes. Selon un communiqué des mêmes services, l’opé-
ration a permis de saisir des équipements utilisés pour les tenta-
tives de migration clandestine et de récupérer une somme d’ar-
gent estimée à 506 000 dinars et 370 euros.   Ismain

L’Algérie aspire à doubler sa capacité de production dans le domaine halieutique 
d’ici 2030, passant ainsi d’une production annuelle de 100.000 à 200.000 
tonnes, selon le premier responsable du secteur.

Le ministre de la Formation et de 
l'Enseignement professionnels, Yacine 
Merabi, a souligné, à Alger, l'impor-
tance de la numérisation dans le ren-
forcement des programmes et le dé-
veloppement de la gestion du secteur. 
Présidant une journée d'information 
sur la numération, l'information et la 
communication dans la formation 
professionnelle, placée sous le thème 
"L'information numérique: défis, en-
jeux et perspectives", M. Merabi a mis 
en avant les mesures prises au niveau 
du secteur, notamment à travers le 
recours à la numérisation en matière 
de gestion, en vue de développer et 
de renforcer la formation. Il a rappelé, 

à cette occasion, les programmes des 
technologies de l'information et de la 
communication (TIC) adoptés dans 
la formation professionnelle, citant 
les différentes plateformes numé-
riques lancées par le secteur, dont 
celles visant à faire connaître les spé-
cialités, les modes, les offres et les pro-
grammes de formation. Le ministre 
a également mis en exergue le rôle de 
l'information et la communication 
dans la promotion de la culture de la 
formation et de l'enseignement pro-
fessionnels auprès des différentes ca-
tégories de la société, notamment les 
jeunes, et ce afin de les attirer vers la 
formation, dira-t-il, afin de leur per-

mettre d'acquérir les compétences et 
qualifications requises à même d'as-
surer leur insertion dans le monde du 
travail ou d'accéder à l'entrepreneu-
riat. Dans cette optique, M. Merabi 
a souligné l'importance des cellules 
d'information au niveau du secteur, 
mettant en avant les efforts consen-
tis pour améliorer la performance 
de ces cellules au niveau local, en 
phase avec l'évolution des TIC. Par 
ailleurs, un exposé a été présenté 
sur la numérisation dans le secteur 
de la formation professionnelle 
pour s'enquérir des réalisations, des 
programmes et des services fournis 
dans ce domaine.Nadine

TOURISME 

Le ministre Merabi souligne  
l'importance de la numérisation 

PÊCHE 

Intervenant sur les ondes de la 
chaîne III de la Radio natio-
nale, le ministre de la Pêche 
et des Productions halieu-

tiques, Ahmed Bidani, a indiqué que 
les 100.000 tonnes de poisson pêchés 
chaque année sur nos côtes, «  est 
loin d’être suffisant pour répondre à 
la demande du marché, en constante 
augmentation, surtout qu’il n’a pas 
évolué depuis plus de 30 ans, alors 
que le nombre de la population al-
gérienne a presque doublé, idem 
pour la flotte de pêche ». « Ces pro-
blématiques ne datent pas d’au-
jourd’hui. Elles sont liées à la res-
source halieutique, dont dispose 
l’Algérie, mais également au déve-
loppent du circuit de commerciali-

sation qui été auparavant limiter pra-
tiquement aux quatorze wilayas du 
littoral et qui ne l’est plus au-
jourd’hui, et ce, en raison de la mo-
dernisation de la chaine de froid, 
avec la disponibilité des camions fri-
gorifiques, et de la chaine de distri-
bution de manière générale », ex-
plique le ministre. Afin de parer à 
cette situation qui impacte directe-
ment sur la disponibilité et les prix 
de ce produit, jugé très élevé par les 
consommateurs, le ministère de la 
Pêche et des Productions halieu-
tiques est en train d’appliquer une 
stratégie visant à doubler la produc-
tion annuelle basée en partie sur le 
développement de l’aquaculture. « 
Un groupe d’expert est en place de-
puis presque deux ans pour actuali-
ser la stratégie déjà mise en place. 

Notre objectif est d’atteindre des pro-
ductions annuelles de 60.000 tonnes 
en aquaculture marine et de 40.000 
tonnes en aquaculture d’eau douce 
et continentale », a fait savoir le mi-
nistre de la Pêche, avant de rappeler 
les grandes capacités dont dispose 
l’Algérie dans ce secteur. « Nous avons 
un potentiel énorme au niveau des 
barrages. Au moins une cinquantaine 
de barrages sont destinés à l’irrigation 
et à l’aquaculture. Nous avons aussi 
plus de 100.000 bassins agricoles et 
71 projets inscrits dans le domaine 
de l’aquaculture marine», a-t-il assuré 
à ce propos. « Tout cela va nous per-
met d’atteindre, d’ici 2030, une pro-
duction annuelle de 200.000 tonnes 
ce qui va forcément avoir un impact 
notable sur le prix et la disponibilité 
de ce produit », a-t-il ajouté.

Par Ismain
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180 journalistes tués 
depuis le 8 octobre 2023 

Evo Morales échappe à  
une tentative d’assassinat 

EX-PRESIDENT DE BOLIVIE 

L’ex-président de la Bolivie, Evo Morales, a affirmé que « 
des hommes cagoulés » avaient tiré quatorze coups de feu 
contre son véhicule et blessé son chauffeur, à Cochabamba, 
dans le centre de la Bolivie. « La voiture avec laquelle je 
suis arrivé a reçu 14 balles. Moi, ça m’a surpris. Heureuse-
ment, aujourd’hui, nous sommes en vie (…). Ce sont des 
hommes cagoulés qui ont tiré (…). C’était planifié, c’était 
pour tuer Evo », a-t-il déclaré dans une interview à la sta-
tion de radio Kawsachun Coca. Sur sa page Facebook, Evo 
Morales a diffusé une vidéo filmée de l’intérieur d’une voi-
ture en mouvement, le montrant assis sur le siège passager, 
avec des impacts de balle sur le pare-brise. Le conducteur 
semble avoir été blessé, tout en continuant à rouler. L’au-
thenticité de ces images n’a pu être établie dans l’immédiat. 
Cet épisode intervient dans un contexte trouble en Bolivie. 
Le pays est touché depuis deux semaines par des barrages 
routiers et des affrontements entre les soutiens d’Evo Mo-
rales et les forces de l’ordre, avec comme bilan 14 policiers 
blessés et 44 civils arrêtés, selon le gouvernement. Au total, 
plus d’une vingtaine de points de blocage ont été signalés, 
la plupart dans l’Etat de Cochabamba (centre-ouest), fief 
politique de l’ancien président, premier indigène à avoir 
dirigé la Bolivie (2006-2019). Ce week-end, le président 
bolivien Luis Arce a nommé de nouveaux dirigeants mili-
taires et leur a demandé le retour à l’ordre public. « Dans 
la conjoncture actuelle, la société nous demande de manière 
impérative, au gouvernement et aux forces armées (…) de 
préserver les plus hauts intérêts du pays comme la sécurité 
de l’Etat et le rétablissement de l’ordre public », a dit le 
chef d’Etat dans la nuit de samedi à dimanche en présentant 
le nouvel état-major militaire, à La Paz.

Les puissances occidentales 
demandent une enquête

LEGISLATIVES EN GÉORGIE  

Les États-Unis et l'Union européenne ont demandé lundi 
une enquête approfondie sur les résultats des élections lé-
gislatives en Géorgie, contestés par l'opposition et faisant 
état de violations du scrutin. Le parti Rêve géorgien, ac-
tuellement au gouvernement et proche de Moscou, a rem-
porté samedi les élections législatives dans l'Etat du Caucase 
avec près de 54% des voix, face à une opposition pro-occi-
dentale contestant les résultats du scrutin et dénonçant 
d'importantes violations. Dans un discours prononcé di-
manche, la présidente géorgienne Salomé Zourabichvili, 
issue de l'opposition et souhaitant l'intégration de la Géor-
gie à l'UE, n'a pas reconnu le résultat, le qualifiant d'"opé-
ration spéciale russe", et a appelé à des manifestations dans 
tout le pays. Le premier ministre, Irakli Kobakhidze du 
parti Rêve géorgien, a déclaré lundi selon les médias locaux 
que la présidente et son camp tentaient de renverser "l'ordre 
constitutionnel" et que son gouvernement restait attaché à 
l'intégration européenne. Des observateurs de l'Organisa-
tion pour la sécurité et la coopération en Europe (OSCE), 
qui s'est abstenue de dire si l'élection avait été truquée, a 
toutefois déclaré dimanche avoir observé des cas d'achat 
de votes, d'intimidation d'électeurs et de bourrage d'urnes 
qui auraient pu influer sur le résultat. Le secrétaire d'État 
américain Antony Blinken a quant à lui annoncé que les 
États-Unis se joignaient aux appels lancés en faveur d'une 
enquête approfondie. "À l'avenir, nous encourageons les 
dirigeants politiques de la Géorgie à respecter l'État de 
droit, à abroger les lois qui portent atteinte aux libertés 
fondamentales et à remédier ensemble aux lacunes du pro-
cessus électoral", a-t-il déclaré dans un communiqué.

Le bureau des médias de Ghaza a annoncé que le nombre de journalistes palestiniens tombés en 
martyrs était passé à 180 depuis le début de l'agression barbare menée par l'armée 
d'occupation dans la bande le 8 octobre 2023.

ROYAUME-UNI 

Le Premier ministre britannique Keir 
Starmer  a défendu son premier projet 
de budget, qui sera dévoilé mercredi, 
en pleine polémique sur des hausses 
de taxes et des craintes de retour à 
l’austérité au Royaume-Uni. Ce pre-
mier budget des travaillistes, arrivés 
au pouvoir début juillet, est aussi at-
tendu que redouté, et a déjà été an-
noncé comme «douloureux» par le 
Premier ministre, avec hausses d’im-
pôts et coupes dans les dépenses. Il re-
jettera «l’austérité, le chaos et le déclin 

au profit de la stabilité économique, 
l’investissement et la réforme», prévoit 
de déclarer Keir Starmer, cité di-
manche dans un communiqué de 
Downing Street. Le Premier ministre 
a promis «des jours meilleurs» aux Bri-
tanniques, en investissant «dans l’ave-
nir» et en reconstruisant des services 
publics à bout de souffle. Keir Starmer 
met une nouvelle fois en cause «l’hé-
ritage désastreux» des conservateurs, 
au pouvoir au Royaume-Uni pendant 
14 ans, affirmant que les travaillistes 

sont aujourd’hui dans une «situation 
sans précédent. Le Premier ministre 
a cependant affirmé qu’il ne «s’en ser-
virait pas comme excuse», et s’attend 
à «être jugé sur  capacité à faire face 
à cette situation» qui nécessite des 
«décisions difficiles». Le gouverne-
ment a assuré qu’il n’augmenterait 
pas les taxes pour les «gens qui tra-
vaillent», une promesse phare de sa 
campagne, mais l’absence de critères 
précis pour définir cette catégorie 
suscite désormais des interrogations.

Keir Starmer défend son futur budget 

APRÈS LA VIOLATION DE SON ESPACE AERIEN 

L’Irak a soumis une note de protestation officielle au Secrétaire 
général de l’ONU et au Conseil de sécurité contre une « viola-
tion flagrante » de son espace aérien et de la souveraineté du 
pays par l’entité sioniste, pour lancer des frappes contre l’Iran 
voisin. Dans cette note de protestation, l’Irak « condamne la 

violation flagrante perpétrée par l’entité sioniste dont les avions 
ont violé l’espace aérien et la souveraineté de l’Irak, utilisant 
l’espace aérien irakien pour exécuter une attaque contre la Ré-
publique islamique d’Iran, le 26 octobre« , selon un commu-
niqué du porte-parole du gouvernement, Bassim Alawadi, re-

layé par des médias. Le gouvernement irakien a réitéré son 
engagement total en faveur de la souveraineté et de l’indépen-
dance de l’Irak, affirmant « ne pas permettre l’utilisation de 
l’espace aérien ou du territoire irakien pour une quelconque 
agression contre d’autres pays, en particulier les pays voisins ».

 L’Irak proteste contre l’entité sioniste 

GHAZA

"Trois autres journalistes palestiniens 
ont été tués dimanche dans des at-
taques (sionistes) dans la bande de 
Ghaza, portant le bilan total des 
morts (au sein de la corporation) de-
puis l'année dernière à 180", a déclaré 
le Bureau. Il a identifié les journa-
listes tués comme étant Saed Radwan 
de la télévision locale Al-Aqsa, 
Hamza Abu Salmiya de l'agence de 
presse Sanad et Haneen Baroud, qui 
travaille pour la Fondation Al-Quds. 
Le Bureau a appelé la communauté 
internationale et les organisations de 
presse à "intervenir pour dissuader 
l’occupation et la poursuivre devant 
les tribunaux internationaux pour 
ses crimes en cours, et à faire pres-
sion sur elle pour qu’elle mette fin à 
son génocide en cours et aux meur-

tres de journalistes palestiniens". 
L'armée sioniste poursuit sa guerre 
dévastatrice dans la bande de Ghaza 
depuis le 8 octobre 2023, faisant près 
de 43 000 martyrs, principalement 
des femmes et des enfants, et plus de 
100 000 autres blessées.  La Défense 
civile de la bande de Ghaza a an-
noncé que plus de 1.000 Palestiniens 
sont tombés en martyrs dans le gou-
vernorat du nord de l'enclave, dans 
le cadre d'une opération génocidaire 
de nettoyage ethnique que mène l'ar-
mée sioniste depuis environ 3 se-
maines. Le porte-parole de la Dé-
fense civile, Mahmoud Basal, a 
déclaré dans un message vidéo qu'il 
a publié sur les réseaux sociaux que 
"l'armée (sioniste) a tué plus de 1.000 
Palestiniens au cours de ses opéra-
tions militaires en cours pendant en-
viron trois semaines dans le nord de 

Ghaza". Dans ce contexte, Basal a 
noté que "Plus de 100.000 Palesti-
niens dans les régions de Jabalia, Beit 
Hanoun et Beit Lahia souffrent du 
siège et des bombardements, tandis 
que l'autre moitié de la population, 
qui était au nombre de 200.000, a été 
déplacée de force vers la ville de 
Ghaza, le gouvernorat le plus proche 
au nord". "L'armée (sioniste) tue tous 
ceux qui tentent de fournir des ser-
vices aux Palestiniens assiégés dans 
le nord de la bande", a-t-il ajouté. Et 
de poursuivre: "L'occupant mène une 
politique d'éradication ethnique dans 
le nord de la bande de Ghaza, au mi-
lieu du silence international". Basal 
a appelé les organisations internatio-
nales et humanitaires "à travailler im-
médiatement et de toute urgence 
pour sauver les Palestiniens du nord 
de la bande de Ghaza".

Par Ismain
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Les habitants face à un 
environnement dégradé

CITÉ ‘LA PÉPINIÈRE’ À MOSTAGANEM 

Le quartier de la Pépinière, 
situé en plein centre de 
Mostaganem, près de la 
Banque nationale d’Algérie 

(BNA) et de la salle de cinéma « 
Mohamed Hachelaf Habib », souffre 
d’un manque alarmant de services 
essentiels. Les habitants de cette 
zone centrale se trouvent confrontés 
quotidiennement à une détériora-
tion notable de leur environnement, 

un constat qui soulève de vives 
préoccupations au sein de la com-
munauté. L’absence de bennes et de 
bacs à ordures dans le quartier fa-
vorise l’accumulation de déchets, 
exposant les résidents à des condi-
tions insalubres et polluant le cadre 
de vie. L’insuffisance des équipe-
ments de collecte des déchets en-
traîne en effet des amoncellements 
de détritus qui, en plus de dégrader 
l’aspect du quartier, posent des 
risques sanitaires notables. Le 

manque d’éclairage public repré-
sente également un sérieux pro-
blème, surtout une fois la nuit tom-
bée. Les rues plongées dans 
l’obscurité rendent les déplacements 
compliqués et renforcent les craintes 
d’accidents, suscitant un sentiment 
d’insécurité chez les habitants. Ce 
déficit de visibilité nuit également 
aux commerces et aux établisse-
ments environnants, fréquentés par 
de nombreux visiteurs en raison de 
la position stratégique du quartier.                             

Ils nous ont quittés hier 
Afif Miloud, né le 17.03.1947 à Achâacha 
Messaoudane Sirine, née 27.10.2024 à Mostaganem 
Rezgui Abdelkader, né le 09.10.1942 à Kheir Eddine 
Chergui Abdenacer, né le 12.02.1993 à Oran 
Aziria Halima, née le 26.10.2024 à Mostaganem 
Tabti Abdelkader, né le 17.08.1945 à Mostaganem 

CÂBLES ÉLECTRIQUES VÉTUSTES À MOSTAGANEM

Une menace pour les habitants de Sidi Othmane
 Les habitants de la localité de ‘Si 
Taki’, située à Sidi Othmane dans 
la commune de Sayada, font face à 
un sérieux problème de sécurité, lié 
aux infrastructures électriques. Une 
opération de remplacement des an-
ciens câbles électriques, devenue 
indispensable avec le temps, a bien 
été initiée. Toutefois, celle-ci de-
meure inachevée, laissant environ 
60 mètres de câbles vétustes en 

place, exposés aux aléas clima-
tiques. Ces câbles non remplacés 
constituent une menace perma-
nente pour les résidents, car lors 
des épisodes de vents forts, ils se 
détachent et tombent, augmentant 
les risques de coupures d’électricité, 
de chocs électriques et d’incidents 
graves. Les habitants, inquiets et 
conscients du danger, lancent un 
appel pressant aux autorités com-

pétentes, pour qu’elles intervien-
nent rapidement et achèvent le pro-
jet de sécurisation des installations 
électriques. En effet, la mise en 
conformité de cette section restante 
est cruciale pour garantir la sécurité 
des riverains, qui redoutent que 
d’éventuels accidents surviennent, 
à tout moment. Ils expriment un 
besoin urgent de voir cette situation 
rétablie.    Tayeb Bey Abdelkader

Par Zakaria D.

9ÈME SÛRETÉ URBAINE DE MOSTAGANEM

Arrestation de deux voleurs de portables
 Dans le cadre de la protection des 
personnes et des biens contre toutes 
formes de criminalité, les éléments 
de la police judiciaire de la 9ᵉ sûreté 
urbaine de Mostaganem, ont réussi 
à démanteler une bande de malfai-
teurs spécialisée dans le vol à l’arra-
chée de téléphones portables en uti-
lisant une moto et, à arrêter deux 
individus récidivistes, âgés de 18 et 
37 ans, selon le communiqué par-

venu à la rédaction du journal. L’af-
faire a débuté suite à une plainte dé-
posée par une victime auprès des 
services de ladite sûreté, concernant 
un vol à l’arraché de son téléphone 
portable, commis par deux indivi-
dus circulant sur une moto dont 
l’identité était inconnue. Les en-
quêtes et recherches menées par les 
membres de l’équipe d’investigation, 
en coordination avec les services du 

3ème sûreté urbaine, ont permis 
d’identifier les deux suspects et leur 
arrestation. Pour le chef d’accusa-
tion de : formation de bande de 
malfaiteurs et vol à l’arraché en uti-
lisant une moto, un dossier de pro-
cédure judiciaire a été établi à leur 
encontre, en vertu duquel, ils ont 
été présentés devant le parquet près 
le tribunal de Mostaganem, conclut 
le communiqué.    Mohamed Hales

Bilan des opérations 
conjointes Police- 
Gendarmerie

SAISON ESTIVALE 2024 À MOSTAGANEM

  Dans le cadre des mesures de sécurité mises en place pour 
lutter contre la criminalité, sous toutes ses formes dans la 
wilaya de Mostaganem et, conformément aux dispositions 
de l'accord de coordination et de coopération, les services 
de la sûreté de la wilaya de Mostaganem ont effectué, en 
collaboration avec la gendarmerie nationale, 35 opérations 
conjointes de descente ont été effectuées, durant la saison 
estivale de 2024, selon le communiqué parvenu à la rédac-
tion du journal. Le communiqué indique que ces actions 
ont abouti aux résultats suivants : Dans le domaine de la 
police judiciaire : Il est à noter que les services mixtes ont 
traité 172 affaires pénales, avec la saisie de 1,416 kg de kif 
traité, 379 comprimés psychotropes de divers types et 
marques, ainsi que de 17 armes blanches prohibées et de 
660 unités de boissons alcoolisées. Concernant le contrôle 
d’identité, 3011 personnes ont été contrôlées dont 244 per-
sonnes recherchées ou impliquées dans des affaires pénales. 
Dans le domaine de la sécurité publique, 2515 véhicules et 
de 716 motos ont subi un contrôle règlementaire, avec la 
mise en fourrière de 331 motos et 49 véhicules, où 535 
contraventions routières et enregistrement de 150 délits 
routiers ont été établis. Au niveau des plages, les agents for-
mant la brigade mixte, ont procédé à la saisie de 227 
chaises, 68 parasols, 75 tables, 52 tentes, 16 poteaux métal-
liques, deux quads, une bouée de sauvetage et 897 kg de 
viandes blanches impropres à la consommation. La sûreté 
de wilaya de Mostaganem, appelle les citoyens à prendre at-
tache avec ses services via les lignes vertes 1548 et 17, 
conclut le communiqué.                       Mohamed Hales

Quand la pluie  
dévoile les failles de 
l’aménagement urbain

MOSTAGANEM

Les récentes pluies qui se sont abattues sur la wilaya de 
Mostaganem ont, une fois de plus, mis en lumière les dé-
faillances en matière d’aménagement urbain dans plusieurs 
quartiers et cités de la ville. Nombreux d’entre eux se sont 
retrouvés submergés par les eaux et la boue, révélant l'ab-
sence d’un réseau d’assainissement adéquat et de canaux de 
drainage efficaces. Ce phénomène, devenu quasi «tradi-
tionnel» à Mostaganem, est amplifié par chaque averse.Dès 
que la pluie tombe, des quartiers entiers, notamment le 
centre-ville, Tigditt, la rue Khettab Abdelkader, la station 
de transport ’17 Octobre’ et la cité du 5 Juillet, se transfor-
ment en véritables marécages. Les habitants de ces zones 
denses en population et en circulation, ont tous été 
confrontés à la même situation : rues inondées et boue 
omniprésente. Ils se sont réveillés les pieds dans l’eau, alors 
même que les précipitations n’étaient pas exceptionnelle-
ment abondantes. La vétusté des infrastructures de drai-
nage et d’assainissement est pointée du doigt par de nom-
breux citoyens. Les canalisations, en état de délabrement 
avancé, et les avaloirs obstrués, n’ont pas été nettoyés de 
manière satisfaisante. Dans certaines zones, des travaux 
d’aménagement récents, réalisés de manière négligente par 
des services compétents peu consciencieux, ont aggravé les 
conséquences des intempéries. «Nous sommes envahis par 
les eaux et la boue. Si rien n’est fait, les prochaines pluies 
risquent de causer des dégâts encore plus importants», 
prévient un riverain consterné. En somme, la situation est 
loin d’être reluisante, et appelle des mesures urgentes pour 
éviter que ces scènes ne se répètent. Tayeb Bey Abdelkader                          



La cérémonie d’accueil s’est 
déroulée en présence de 
plusieurs personnalités lo-
cales, notamment le prési-

dent de l'Assemblée populaire de wi-
laya, le chef du cabinet du wali, le chef 
de daïra d'Oran, le président de l'As-
semblée populaire communale 
d'Oran, ainsi que des membres des 
comités d’organisation et de prépara-
tion du forum. Des représentants du 
Conseil supérieur de la jeunesse, le 
directeur de la jeunesse et des sports, 
la directrice de la culture et le direc-

teur du tourisme étaient également 
présents. Arrivée hier à l’aéroport in-
ternational Ahmed Ben Bella d’Oran 
en provenance d'Addis-Abeba, la dé-
légation africaine se trouve à Oran 
pour évaluer l'état d’avancement des 
préparatifs. Elle visitera diverses in-
frastructures réservées à l'héberge-
ment des participants et tiendra des 
réunions avec les organisateurs pour 
finaliser le programme avant l’ouver-
ture officielle du forum. Le Forum 
Africain de la Jeunesse, accueilli par 
la wilaya d'Oran, célèbre la Journée 
de la Jeunesse Africaine, commémo-
rée le 1er novembre de chaque année. 

Cette édition se déroulera sous le 
thème : « Un enseignement africain 
adapté au 21e siècle : Construire des 
systèmes éducatifs résilients pour 
promouvoir un apprentissage inclusif, 
de qualité, durable et pertinent tout 
au long de la vie en Afrique. » Près 
de 350 jeunes, représentant 49 pays 
africains, participeront à cet événe-
ment, qui offrira une occasion pré-
cieuse pour l’échange d’expériences et 
de pratiques dans les domaines de la 
promotion de l'éducation, du déve-
loppement durable et du renforce-
ment des compétences en innovation 
et créativité chez les jeunes.
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Des préparatifs pour accueillir  
le Forum africain de la jeunesse

Par A.Raouf 

Les créances dépassent 
les 117,7 milliards à Arzew

SONELGAZ ORAN 

Le wali de la wilaya d'Oran a accueilli une délégation du comité d'organisation de la Commission 
de l'Union Africaine. Cette rencontre s'inscrit dans le cadre des préparatifs pour la 4e édition du 
Forum Africain de la Jeunesse, que la wilaya d'Oran abritera du 1er au 4 novembre 2024.

L'agence d'Arzew de Sonelgaz a reçu la visite de nom-
breux résidents qui ont exprimé leur mécontentement 
face à des factures jugées excessives. D'autres ont cher-
ché à régler leurs dettes suite aux mesures instaurées par 
la Direction générale pour le recouvrement des créances 
impayées, qui incluent des coupures de fourniture 
d'énergie. Cette approche a été adoptée par les responsa-
bles de Sonelgaz pour inciter les clients en défaut de 
paiement à régulariser leur situation et ainsi éviter des 
pertes financières importantes pour l'entreprise. Selon la 
chargée de communication de Sonelgaz, le montant total 
des créances impayées s'élève à 1,177 milliard DZD, avec 
128 abonnés n'ayant pas réglé leurs factures. Pour facili-
ter le règlement de ces dettes, des options ont été mises 
en place, adaptées à chaque client, dans le cadre des me-
sures de soutien approuvées par le ministère compétent. 
Une source au sein de l'agence a expliqué que pour pré-
venir l'accumulation des redevances, Sonelgaz a recours 
à une estimation automatique de la consommation 
d'électricité afin de respecter le calendrier de factura-
tion. « Sonelgaz a évolué vers une stratégie visant à récu-
pérer toutes les créances de manière progressive et en te-
nant compte des capacités de paiement des citoyens, ce 
qui devrait réduire la nécessité de coupures d'électricité 
», a ajouté la même source. Pour ceux qui rencontrent 
des difficultés pour s'acquitter de leurs factures, des ins-
tructions ont été émises pour mettre en place des 
échéanciers de paiement, ainsi que des options de paie-
ment électronique via la carte CIB ou sur le site web de 
l'entreprise. Par ailleurs, en prévision de la saison hiver-
nale, Sonelgaz participera à une campagne de sensibili-
sation sur les risques liés au monoxyde de carbone, en 
collaboration avec divers acteurs. Cette initiative vise à 
promouvoir le contrôle de la conformité des appareils de 
chauffage au gaz, des chauffe-eaux et des détecteurs de 
monoxyde de carbone, tout en sensibilisant le public à 
l'importance des mesures de sécurité pour réduire le 
nombre de victimes.

8 arrestations et 3 motos 
saisies à Oued Tlélat

OPÉRATION CONJOINTE POLICE  
-GENDARMERIE À  ORAN 

Dans le cadre d'une lutte renforcée contre la criminalité 
et conformément à un dispositif de sécurité coordonné, 
une opération d'envergure a été réalisée avant-hier par 
les services de la sûreté de la daïra d'Oued Tlélat, en col-
laboration avec le Groupement de la gendarmerie 
d'Oran. Cette initiative a mobilisé plusieurs unités opé-
rationnelles des deux forces de sécurité et a ciblé l'en-
semble des quartiers de la localité. L'objectif principal de 
cette opération était d'appréhender les individus recher-
chés par la justice. Au total, 285 personnes ont été 
contrôlées, et parmi elles, 13 ont été arrêtées, dont 8 
pour des infractions liées aux stupéfiants et au port 
d'armes prohibées. Des barrages de contrôle ont été éta-
blis à divers carrefours menant à ces quartiers, permet-
tant d'inspecter 234 véhicules et 20 motos. Les forces de 
sécurité ont également mis en fourrière 3 motos pour di-
verses violations de la réglementation. Au cours de cette 
opération, 34 infractions routières et 35 contraventions 
au code de la route ont été enregistrées. Cette initiative, 
visant à garantir la sécurité des biens et des personnes, a 
également conduit à la saisie d'un important lot d'armes 
blanches. Les personnes arrêtées seront présentées au 
tribunal à l'issue des enquêtes.

Les travaux pour la construction de 100 logements publics 
locatifs (LPL) ont été récemment lancés dans la commune 
de Hessasna, selon les informations fournies par les services 
de la wilaya. Le chantier de ces nouvelles habitations, débuté 
en septembre dernier, a été inspecté dernièrement par la 

cheffe de la daïra, qui a souligné l'importance de renforcer 
les équipes de travail et de respecter rigoureusement les 
normes de construction. Le projet, sous la supervision de 
l'Office de promotion et de gestion immobilière (OPGI), est 
prévu pour une durée de 18 mois, d'après les services de la 

wilaya. Il est rappelé que la daïra de Hessasna a récemment 
bénéficié d’un quota supplémentaire de 400 logements LPL. 
Actuellement, la commune totalise 1.310 logements sous la 
formule LPL, dont 680 déjà livrés, 230 en construction, et 
400 autres prêts à être lancés, précise la même source.

SAÏDA 

Lancement d'un projet de logements à Hessasna

Le ministre des Affaires religieuses 
et des Wakfs, Youcef Belmehdi, est 
arrivé ce dimanche 27 octobre 
2024 à Sidi Bel-Abbès, à la tête 
d’une importante délégation pour 
une visite de travail. Accompagné 
du wali, Samir Chibani, ainsi que 
de plusieurs responsables civils et 
militaires, le ministre a procédé à 
la pose de la première pierre pour 
la réédification de l’école primaire 

Ibn Sina, le premier établissement 
scolaire construit à la fin du XVIIIe 
siècle dans le quartier populaire 
d’Émir Abdelkader, communé-
ment appelé "El Graba". Il s’est en-
suite informé du projet de plate-
forme numérique destinée à la 
gestion des mosquées, avant de se 
rendre à la bibliothèque centrale 
du campus universitaire, où il a 
inauguré la saison culturelle 2024-

2025. Il a également ouvert offi-
ciellement le séminaire national 
historique, placé sous le thème « 
La culture islamique : protection in-
tellectuelle et préservation de l’iden-
tité ». Le ministre a enfin participé à 
un forum à portée historique, orga-
nisé dans le cadre de la commémo-
ration du 70e anniversaire du déclen-
chement de la glorieuse Guerre de 
Libération nationale.  Noui Moussa

Visite du ministre des Affaires religieuses
SIDI BEL-ABBÈS 

Dans le cadre des instructions don-
nées par le wali de la wilaya d’Oran, 
20 familles résidant dans les immeu-
bles vétustes contenant de l’amiante 
au quartier Yaghmorasen ont été re-
logées. Cette opération s’inscrit dans 
la volonté des autorités locales de ga-
rantir un cadre de vie sain et sécurisé 

aux habitants concernés. Les familles 
ont ainsi été transférées vers de nou-
veaux logements situés dans la cité des 
1201 unités à Bir El-Djir. Cette initia-
tive vise à répondre aux besoins de 
logements décents pour les résidents 
exposés à des conditions de vie pré-
caires, en particulier dans des bâti-

ments comportant des risques sani-
taires liés à l’amiante. L’opération de 
relogement témoigne de l’engagement 
de la wilaya d’Oran à améliorer les 
conditions de vie de ses habitants, tout 
en poursuivant son programme de ré-
sorption de l’habitat précaire et de 
lutte contre les risques sanitaires.

Relogement de 20 familles de Yaghmorasen à Bir El-Djir
ORAN
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C’est au large de l’ile de l’Elbe 
en Italie, qu’une découverte 
étonnante a été réalisée, 

lorsque des officiers de la marine ont 
repêché un poisson rare, surnommé 
le "poisson-cochon". Malheureuse-
ment, cet animal marin était déjà 
mort à son extraction des profon-
deurs. Ce poisson atypique, qui com-
bine un corps de requin et une tête 
ressemblant à celle d'un porc, est offi-
ciellement connu sous le nom ‘d'Oxy-
notus centrina’.Mesurant environ un 
mètre de long et pouvant atteindre 
jusqu'à 1,50 mètre, le poisson-cochon 
se distingue non seulement par son 
apparence singulière, mais aussi par 
son comportement. Il émet un gro-
gnement lorsqu'il est sorti de l'eau, 
accentuant encore plus son surnom. 
Bien qu'il ait l'apparence d'un préda-
teur, cet animal est inoffensif pour 
l'homme. Son régime alimentaire est 
principalement constitué de crusta-
cés et de mollusques, qu'il chasse 
dans les profondeurs marines. Ce qui 
rend cette découverte d'autant plus 
fascinante, c'est que le poisson-co-
chon évolue habituellement entre 500 
et 700 mètres de profondeur, rendant 
son observation à la surface extrê-
mement rare. En raison de son habi-

tat et de sa profondeur de vie, sa ren-
contre avec l'homme est peu fré-
quente, ce qui souligne l'importance 
de cette observation. Le poisson-co-
chon est également inscrit sur la liste 
rouge de l'Union internationale pour 
la conservation de la nature (UICN), 
en raison de sa classification comme 

espèce en voie de disparition. La prise 
de conscience de sa rareté et de son 
statut de conservation renforce la né-
cessité de protéger les écosystèmes 
marins et de veiller à la préservation 
de cette espèce fascinante, dont l'exis-
tence est menacée par les activités 
humaines.

Découverte d’un étrange 
poisson avec une tête de porc

Paniqué, un conducteur 
tombe dans un fossé à la 
vue d’une araignée
Un incident surprenant s’est produit récemment en 
Dordogne, (France), illustrant à quel point la peur peut 
avoir des conséquences inattendues.Un conducteur a 
perdu le contrôle de son véhicule sur l'autoroute A7, et 
la cause de cet accident était loin d'être ordinaire. En 
effet, il a été pris de panique en découvrant une arai-
gnée dans l'habitacle de sa voiture. Cette frayeur sou-
daine a conduit le conducteur à faire une manœuvre 
désordonnée, le propulsant ainsi dans le fossé, à 
quelques mètres de la rivière Dordogne. Heureusement, 
cet événement s'est terminé sans blessure pour 
l'homme, mais il soulève des questions sur l'impact des 
phobies sur la conduite. Cet incident s’est produit alors 
que la gendarmerie était déjà mobilisée pour un autre 
accident sur la même route, où un pick-up avait perdu 
une partie de son chargement. Une cuve de 1.000 litres 
d'eau vide et un plat en pyrex, contenant un rougail-
saucisse, un plat traditionnel de l'île de la Réunion, 
avaient causé des désagréments supplémentaires sur la 
route. La cuve, percutée par plusieurs automobilistes, 
avait traversé le terre-plein central pour atterrir sur la 
bande d'arrêt d'urgence. Le plat en pyrex, quant à lui, 
s'était malheureusement encastré dans le pare-brise 
d'une voiture, blessant la conductrice aux poignets à 
cause des éclats de verre. Ces événements soulignent 
non seulement les dangers liés à la conduite, mais aussi 
l'importance de rester calme et concentré sur la route. 
La peur peut parfois mener à des décisions impru-
dentes, comme le montre cet accident cocasse, qui rap-
pelle que des éléments inattendus peuvent transformer 
une simple sortie en une situation délicate.

A 93 ans, elle saute d’une 
hauteur de 45 mètres
Pour soutenir ‘Octobre Rose’ à sa manière, une mamie auda-
cieuse habitante de la Sarthe (France), a pris un rendez-vous 
insolite, pour une aventure risquée sur un viaduc qui lui sert 
de tremplin, prouvant ainsi que l'âge n'est qu'un chiffre.À 93 
ans, Yvette une doyenne française du saut à l’élastique, in-
carne une vitalité inspirante en devenant la doyenne fran-
çaise de cette discipline. Ce geste audacieux a eu lieu sur le 
viaduc de Saint-Georges-le-Gaultier, situé dans le Nord 
Sarthe à la limite de la Mayenne (France), un lieu prisé par 
les amateurs de sensations fortes, où elle a effectué un saut 
symbolique pour Octobre Rose. Cette nonagénaire a décou-
vert le saut à l'élastique il y a trois ans, une discipline qui l'a 
immédiatement captivée. Yvette ne se contente cependant 
pas de cette seule activité : elle a également à son actif plu-
sieurs marathons de New York et quelques sauts en para-
chute, qu'elle trouve un peu trop tranquilles à son goût. Les 
organisateurs d’Élastique Record, dont François, la connais-
sent bien et la chouchoutent avec soin. Ils lui ont même 
confectionné un élastique souple pour qu’elle puisse sauter 
avec classe. Le jour de son saut, Yvette était vêtue entière-
ment de rose, autour de sa jolie chevelure blanche tirée en 
queue de cheval, elle s’est élancée depuis le plongeoir, à 45 
mètres de hauteur, en hommage aux femmes atteintes de 
cancer. «Je suis émue, car j'ai dans ma famille ma petite 
nièce qui attend un traitement pour l'instant. Moi, j'ai de la 
chance. J'ai l'âge que j'ai, mais je n'ai aucun problème", 
confie-t-elle. Son geste est également dédié à Barbara, sa 
nièce d’une cinquantaine d’années qu’elle surnomme affec-
tueusement "Babulle". Ce saut est l'occasion pour Yvette de 
rappeler l'importance du dépistage précoce, qui offre 90 % 
de chances de guérison.

 Un véritable suspens plane en Haute-
Savoie, (France), où la Française des 
Jeux (FDJ) est activement à la re-
cherche du gagnant d’un million d’eu-
ros. Le 23 septembre dernier, lors d’un 
tirage Euromillions-My Million, un 
habitant du département a remporté 
cette somme, mais le mystère reste 
entier : le gagnant n’a toujours pas fait 
surface. Avec un délai de 60 jours 
pour réclamer son gain, le compte à 
rebours est désormais en marche, et 
la date butoir approche dangereuse-
ment. Le gagnant anonyme a jusqu’au 
1er novembre, à 23h59 précisément, 

pour se manifester en se rendant à un 
point de vente de la FDJ, muni de sa 
grille victorieuse et du code My Mil-
lion gagnant MS 437 2213. Passée 
cette date fatidique, il sera trop tard : 
la somme rejoindra alors le Fonds de 
réserve du jeu. France Bleu, média lo-
cal, rapporte que la FDJ a même dif-
fusé un avis de recherche pour alerter 
le mystérieux chanceux, l’encoura-
geant vivement à composer le numéro 
de son service client. Cette histoire 
n’est pas sans rappeler d’autres épi-
sodes de gains non réclamés, parfois 
pour des montants colossaux. La FDJ 

met en avant la nécessité de bien vé-
rifier ses tickets après chaque tirage, 
car il serait dommage de passer à côté 
d’une telle opportunité. Cette chasse 
au gagnant montre bien l’importance 
de ne pas laisser un tel gain se volati-
liser. La question qui reste en suspens 
: où se cache ce millionnaire sans le 
savoir ou qui hésite peut-être encore 
à franchir le pas ? La Haute-Savoie 
est-elle prête à accueillir une nouvelle 
star locale ? À quelques jours de 
l’échéance, l’espoir est encore là, mais 
le temps presse pour que cette somme 
ne soit pas perdue définitivement.

On cherche le gagnant d’un million d’euros

 Une citoyenne du Michigan (Etats-
Unis), âgée de 34 ans a été retrouvée 
après avoir vécu pendant près d'un 
an dans une enseigne triangulaire, 
aménagée sur le toit d'un supermar-
ché Family Fare Midland au même 
Etat. Cette découverte surprenante 
a eu lieu lorsque des prestataires in-
tervenaient sur le toit et ont remar-
qué un cordon d'alimentation. In-
trigués, ils ont suivi ce câble jusqu'à 
l'intérieur de l'enseigne, où ils ont 
trouvé la femme. Alertée, la direc-
tion du magasin a immédiatement 

contacté la police. Brennon Warren, 
un policier local, a qualifié cette si-
tuation d'« histoire à dormir debout 
», soulignant l'absurdité de 
quelqu'un vivant dans une enseigne. 
La femme, sans abri, a expliqué 
qu'elle avait un emploi et qu'elle 
s'était installée dans cet espace, d'en-
viron deux mètres de haut et un mè-
tre cinquante de large, équipé d'une 
porte. Les enquêteurs ont constaté 
que l’enseigne était dotée d'un revê-
tement de sol et d'un mini-bureau. 
À l'intérieur, ils ont trouvé des vête-

ments, une cafetière, une impri-
mante et un ordinateur. L'électricité 
était fournie par un cordon connecté 
à une prise sur le toit du supermar-
ché. En revanche, aucune échelle n’a 
été découverte, laissant les policiers 
perplexes quant à la manière dont 
la femme accédait au toit. Ils pensent 
qu’elle pouvait y accéder par l'arrière 
du magasin ou par d'autres com-
merces à proximité. Cette affaire 
soulève des questions sur la situation 
des sans-abri et les ressources né-
cessaires pour les aider.

Elle vivait depuis un an dans une enseigne d’un supermarché
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En cas de tubulopathie aiguë, les personnes présentent des 
symptômes d’insuffisance rénale aiguë, notamment une 
élévation brutale des taux d’urée et de créatinine dans le 
sang (syndrome urémique), et un arrêt de la sécrétion 
d’urine (ou anurie), d’après le Larousse Médical. La maladie 
progresse rapidement et les symptômes peuvent apparaître 
en l’espace de quelques jours, semaines ou mois. En cas de 
tubulopathie chronique, la maladie s’installe de façon bien 
plus progressive, et peut rester asymptomatique durant des 
années. Chez les personnes concernées, les médecins 
constatent trois principales manifestations cliniques, d’après 
le Manuel MSD :un diabète rénal : glycosurie (présence de 
glucose dans les urines) sans hyperglycémie (pas de diabète 
sucré) ;un diabète insipide néphrogénique : urines très 
abondantes (polyurie), soif excessive ;un diabète insipide 
hypophysaire.La tubulopathie chronique peut s’accompa-
gner d’une grande variabilité de symptômes : lithiase réci-
divante, pertes d’électrolytes, fuite urinaire de bicarbonates 
et acidification du sang, acidose métabolique, déshydrata-

tion, etc.La prise en charge de la tubulopathie doit com-
prendre une recherche de la cause des troubles. En effet, le 
traitement consiste essentiellement à agir sur cette cause. 
Les médecins peuvent choisir : d’arrêter le médicament res-
ponsable ; de mettre un terme à l’exposition à la substance 
toxique en cause ;de procéder à une désintoxication par 
voie de chélation ;de réaliser une hémodialyse (élimination 

de métaux nuisibles dans le sang grâce à une substance 
chimique ou organique) ;de traiter le choc. Une fois prises 
en charge, les personnes atteintes d’une tubulopathie aiguë 
peuvent guérir en quelques jours ou semaines, grâce à la 
régénération spontanée des cellules recouvrant les tubules 
rénaux, d’après le Larousse médical. Une prise en charge 
trop tardive peut causer une insuffisance rénale chronique.

TUBULOPATHIE :

La tubulopathie est une maladie qui se caractérise par des 
troubles du fonctionnement des cellules qui recouvrent les 
tubules rénaux. Son traitement repose essentiellement 
sur l’élimination de sa cause lorsque cela est possible. 

 Magnésium et vitamine C : 
peut-on les prendre en même 

temps en cas de fatigue ? 
La vitamine C assure diverses fonctions ma-
jeures dans l’organisme, d’après la présenta-
tion de la vitamine C proposée par l’Agence 
nationale de sécurité sanitaire de l’alimen-
tation, de l’environnement et du travail, le 
27 décembre 2022 : protection des cellules 
face au stress oxydatif, constitution des tissus 
conjonctifs, transmission nerveuse, absorp-
tion du fer non héminique, etc. De son côté, 
le magnésium contribue à la bonne santé 
des os et des dents, au fonctionnement op-
timal des nerfs et des muscles, ainsi qu’à la 
bonne marche de nombreuses réactions en-
zymatiques du corps, d’après le Manuel 
MSD. Le magnésium et la vitamine C per-
mettent aussi de lutter contre la fatigue phy-
sique et mentale, ou encore le stress. Le ma-
gnésium constitue un relaxant naturel qui 
aide à lutter contre les troubles du sommeil, 
tandis que la vitamine C est intéressante 
pour donner un coup de fouet.En matière 
de nutrition, il est important de tenir compte 
de certaines interactions négatives. Par 
exemple, un excès de calcium peut empêcher 
la bonne absorption du fer. Ceci étant dit, 
l’association magnésium/vitamine C ne pose 
pas de problème particulier. Ces deux nu-
triments peuvent être consommés de façon 
simultanée, en particulier pour lutter 
contre la fatigue. Ils agissent en synergie 
pour redonner de l’énergie et de la vitalité 
à l’organisme. Il est possible de les utiliser 
sous forme de compléments alimentaires, 
au cours d’une cure revigorante, en parti-
culier durant les mois froids de l’année, en 
prévention des viroses hivernales.

Ces 3 maladies peuvent entraîner une prise de poids 
Les troubles de la thyroïde entraînant une prise de poids 
La glande thyroïde est située à la base du cou. Elle sécrète 
des hormones qui jouent un rôle important dans la crois-
sance des os et le développement intellectuel, mais aussi 
la gestion des graisses et des sucres dans l’organisme. L’hy-
pothyroïdie est une maladie qui se caractérise par une 
production insuffisante d’hormones thyroïdiennes. Parmi 
les symptômes de l’hypothyroïdie listés par le Vidal, un 
ouvrage médical de référence, on retrouve la prise de poids. 
Elle s’accompagne généralement d’autres signes comme 
une fatigue chronique, une sensibilité au froid accrue, une 
peau sèche, ou encore un rythme cardiaque anormalement 
lent. Le diabète de type 2 en lien direct avec la prise de 
poids Le diabète de type 2 est une maladie chronique, qui 
survient généralement chez les adultes. Elle se caractérise 
par une hyperglycémie, autrement dit un taux de sucre 
dans le sang trop élevé. Cette hyperglycémie est due à une 

résistance des cellules à l’insuline, qui est une hormone 
permettant aux sucres d’être bien utilisés par l’organisme. 
Le surpoids et le diabète de type 2 sont étroitement liés. 
Le surpoids et l’obésité sont en effet des facteurs de risque 
importants dans l’apparition de cette maladie. Par ailleurs, 
un déséquilibre au niveau de l’insuline peut favoriser le 
stockage des graisses, et entraîner une prise de poids sup-
plémentaire.Les hormones ont un rôle important dans la 
régulation du métabolisme et la répartition des graisses 
dans le corps. Elles contrôlent également en partie l’appétit 
et la sensation de satiété. Un déséquilibre dans les hor-
mones sexuelles, comme les estrogènes et la progestérone 
chez les femmes, peut donc contribuer à une prise de 
poids. Ces déséquilibres ont plus de probabilités d’appa-
raître à certains moments en particulier, comme à la pu-
berté, au commencement d’une contraception orale, pen-
dant la grossesse ou encore lors de la ménopause. 

Quelles peuvent être les causes d’une baisse de tension inhabituelle ? 
Le changement de position peut causer 
une baisse de tension Il arrive, lorsque 
l’on passe rapidement de la position as-
sise ou couchée à la position debout, 
de ressentir une sensation vertigineuse 
transitoire. C’est ce qu’on appelle l’hy-
potension orthostatique. Elle résulte 
d’une baisse de la pression artérielle 
dans les vaisseaux cérébraux qui va per-
sister plusieurs secondes à quelques 
minutes. Si ce phénomène peut surve-
nir ponctuellement chez tout le monde, 
il tend à devenir plus fréquent chez les 
personnes âgées, avec une incidence 
pouvant atteindre les 15 % chez les plus 
de 65 ans (d’après la Revue Médicale 
Suisse). Si cette hypotension n’est pas 
grave en soi, elle peut être à l’origine 
de chutes et de traumatismes impor-
tants.Après un repas, il n’est pas rare 

de ressentir une intense fatigue. Celle-
ci s’explique par une diminution de la 
pression artérielle causée, en partie, par 
un afflux accru du sang vers l’estomac et 
les intestins. Dans le langage médical, 
on parle d’hypotension postprandiale. 
Chez les personnes fragiles, ce méca-
nisme peut occasionner des symptômes 
gênants tels que des étourdissements ou 
encore des nausées. On retrouve prin-
cipalement ce type d’hypotension chez 
les personnes atteintes de diabète, d’in-
suffisance rénale ou encore de la mala-
die de Parkinson. La diminution de la 
pression artérielle peut résulter d’une 
baisse du volume sanguin, transitoire 
ou non. C’est l’hypovolémie. Celle-ci 
peut être induite par une déshydrata-
tion qui va entraîner des pertes plas-
matiques plus ou moins importantes.

Quels sont les symptômes et traitements de cette pathologie urinaire ?
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Dès la naissance, un enfant sait se faire 
comprendre, notamment par des 
pleurs, puis par des babillages et des 
gestes. L'apprentissage du langage s'ap-
prend dès le plus jeune âge et son lan-
gage s'enrichit progressivement au fil 
des mois. Mais à quel âge un bébé est-
il capable de parler ? Voici quelques re-
pères pour mieux échanger avec votre 
bébé... L'apprentissage du langage Un 
enfant apprend à parler dès la nais-
sance. Pour se faire comprendre, un 
nouveau-né pleure. Il comprend alors 
peu à peu que papa ou maman vient à 
lui lorsqu'il pousse des cris, pour chan-
ger sa couche, le consoler, le câliner ou 
jouer avec lui. Même si votre bébé ne 
peut encore parler, il mémorise le lan-

gage de ceux qui s'adressent à lui. C'est 
la raison pour laquelle il est conseillé 
de parler distinctement à son enfant. 
Dès l'âge de 3 mois, votre bébé décou-
vre les sons et babillages. À cet âge, les 
"areuh" s'accompagnent d'un langage 
corporel qui lui permet de se faire com-
prendre des adultes.Entre 6 et 8 mois, 
les parents parviennent de mieux en 
mieux à comprendre les babillages du 
tout-petit et répondent à ses demandes 
avec interaction. Cet échange fait aussi 
partie de son apprentissage.  Les pre-
miers mots de bébé Avant un an, plus 
précisément entre 8 et 12 mois, les bé-
bés sont capables de prononcer des 
mots composés de deux syllabes telles 
que "papa", "mama", ou encore "gato" 

s'il a faim. Lorsqu'il vous demande un 
objet ou qu'il vous réclame à manger, 
n'hésitez pas à reprendre sa phrase en 
lui disant "Tu veux du gâteau ? Tu as 
faim ?"... Cela l'aidera dans son ap-
prentissage du langage car son cerveau 
enregistre parfaitement les mots que 
vous prononcez en fonction des situa-
tions. Entre 12 et 20 mois, les mots 
"fini", "encore", "oui" et "non" vont en-
richir son langage et l'enfant parviendra 
encore mieux à se faire comprendre. À 
cet âge, place aussi aux nombreuses 
onomatopées : l'enfant répète les sons 
pour désigner un objet ou un animal 
("Vroum", pour nommer une voiture 
ou un camion et "miaou" ou "ouaf 
ouaf " pour un chat ou un chien). 

On pense typiquement au gros sel ou au charbon à 
déposer dans des recoins de la pièce ! Ils ont un bon 
pouvoir absorbeur d’humidité pour aider à l’assèche-
ment de l’air intérieur. Sinon, on peut aussi utiliser la 
gomme d’arabique qui a aussi un pouvoir absorbant 
en plus de parfumer et assainir l’air ambiant. En plus, 
on peut également utiliser l’une de ces trois solutions 
dans les placards ou tiroirs. Enfin, l’astuce la plus simple 
et sympa consiste à installer des plantes tropicales pour 
traiter les problèmes d’humidité. En effet, elles adorent 
l’humidité et jouent un rôle de déshumidification na-
turelle. Pour ce faire, vous pouvez par exemple essayer 
le ficus, le fuchsia, les fougères d’intérieur ou encore 
les orchidées. De plus, cela égayera votre petit cocon 
tout en le rendant plus sain ! En général, on conseille 
de laisser quelques petits centimètres entre les murs et 
les meubles. En effet, cela permet une circulation plus 
aisée de l’air. Et c’est encore plus important quand un 
mur communique avec l’extérieur et est très froid. En 
plus de créer un pont thermique, cela va condenser 

encore plus l’humidité et donner lieu à l’apparition de 
petites moisissures… Par ailleurs, éviter les revêtements 
trop imperméables qui ne permettent pas aux murs 
de respirer. Cela vaut aussi bien pour le textile que 
pour le lambris ou du papier peint vinylique. Enfin, 
aérer chaque jour son intérieur reste LE geste crucial 
contre l’humidité. Après tout, si on ne veut pas qu’elle 
soit chez nous il faut bien l’évacuer quelque part, non 
? De plus, 10 minutes suffisent, alors pas d’excuse ! Et 
on n’oublie pas de rabattre la couette et les oreillers 
pour aérer le lit au passage.Tout d’abord, nous vous 
conseillons de ne pas trop créer d’écarts de tempéra-
tures dans vos pièces. Ainsi, ne faites jamais des va-
riations de plus de 4°C pendant une même journée. 
Par ailleurs, ni le trop froid ou la chaleur extrême ne 
vous rendront service, car cela créera à coup sûr de 
la condensation. L’idéal sera de conserver une tem-
pérature moyenne de 19°C environ pour allier confort 
et consommation raisonnable ! Aussi, ne mettez ja-
mais de linge humide à sécher sur le radiateur. 

À quel âge dois-je m'attendre  
aux premiers mots de mon bébé ? 

Pourquoi Choisir une Veste Imperméable ? Ne sous-estimez 
pas le pouvoir d'une bonne veste imperméable. En plus 
de vous garder au sec, elle peut également servir de point 
focal dans votre tenue, grâce à ses nombreuses variations 
de styles et de couleurs. Les Différents Styles de Vestes 
Imperméables : Le Trench : Un classique indémodable 
qui apporte instantanément une touche chic. La Parka 
: Idéale pour un look plus décontracté, elle offre sou-

vent des options de doublure pour plus de chaleur. La Cape de Pluie : 
Pour une touche plus dramatique et audacieuse. Comment Associer Votre 
Veste Imperméable : Casual Chic : Portez votre veste avec un jean slim, 
un t-shirt simple et des baskets pour un look casual mais élégant. Bureau 
Prêt : Un trench-coat peut facilement être porté sur une robe ou un en-
semble jupe-chemisier pour le travail. Soirée en Ville : Osez une cape de 
pluie avec une robe de soirée pour un look audacieux et inattendu. Les Ac-
cessoires Parfaits : Chapeaux et Bonnets : Protégez vos cheveux tout en ajou-
tant une touche stylée. Bottes de Pluie : Choisissez une paire qui complète 
ou contraste avec votre veste pour un look cohérent.Parapluies : Optez pour 
un design qui complète votre veste, comme un parapluie transparent ou 
imprimé.Pour que votre veste imperméable reste belle saison après saison, 
suivez les instructions de lavage à la lettre. N'utilisez jamais de javel et 
évitez le séchage en machine pour préserver l'imperméabilité du tissu. La 
veste imperméable n'est pas seulement une né-
cessité pour les jours de pluie; elle est une 
opportunité de faire une déclaration 
de style. Avec les bonnes associations 
et les accessoires appropriés, votre veste 
imperméable peut devenir la pièce maîtresse 
de nombreuses tenues élégantes.

Pluie et Élégance : comment porter  
la veste imperméable avec style 

Cire, crème dépilatoire, épilateur élec-
trique… Que choisir ?Pour une épilation 
nette avec un résultat longue durée, préfé-
rez la méthode de la cire visage chaude. Sa 
chaleur dilate les pores de la peau, ce qui 
permet de retirer plus facilement le poil 
avec son bulbe, sans risque de casse et en 
minimisant la douleur. Un bon point pour 
les peaux sensibles.Vous pouvez égale-
ment opter pour une pince à épiler ou un 
épilateur électrique spécialement conçu 
pour l'épilation du visage, qui vous per-
mettront d'obtenir le même résultat que la 
cire. Toutefois, selon le modèle, un épila-
teur électrique peut ne pas attraper tous 
les poils ou les couper. Cela nécessite ainsi 
de faire quelques retouches à la 
pincette.Pour une épilation express et in-
dolore, optez pour la crème dépilatoire. 
Elle n'arrache pas le poil, elle élimine seu-
lement sa partie visible à la surface de la 

peau. Petit bémol à ne pas négliger : ce 
qui, au départ, était un duvet va repousser 
plus dru et plus vite, car couper le poil sti-
mule sa croissance. Veillez également à 
tester le produit sur une petite zone de 
peau pour vérifier toute réaction aller-
gique.Pour celles qui préfèrent une option 
rapide et pratique, l'épilation au rasoir 
peut également être une solution, bien 
qu'elle nécessite un entretien régulier, car les 
poils repoussent rapidement. Cette pratique 
peut toutefois occasionner des coupures et 
générer des poils incarnés sur certains types 
de peau, et ce, malgré une exfoliation régu-
lière..Pour les plus douillettes qui n'osent pas 
épiler, il vous reste la solution de la décolora-
tion. Mais ne vous leurrez pas, cette mé-
thode n'est pas sans conséquences. Pour se 
défendre contre la réaction chimique, le 
poil va produire plus de kératine, s'épais-
sir, et devenir peu à peu plus visible.

Épilation visage : tout savoir  
avant de se lancer à la maison 

Manchons au fromage 

Ingrédients: 1 rouleau de pâte feuil-
letée Sauce béchamel Fromage 
fondu Gruyère râpé 
Préparation: Réaliser la crème au 
fromage en mélangeant la sauce bé-
chamel et le fromage fondu j'étale 
la pâte feuilletée à 3mm d'épais-
seur, je met au bord la crème au 
fromage je roule dessus la pâte en 
effectuant 1 tour et ½ et je coupe 
le boudin. coupé le boudin en pe-
tits manchons, je place sur un pla-
teau tapissé de papier cuisson et je 
badigeonne de jaune d'oeuf.placé 
mes manchons dans un four préa-
lablement chauffé et je cuit le 
tous.une fois les manchons cuits, 
je met sur les deux bords un peu 
de crème au fromage ensuite je les 
passe dans du gruyère râpé.

Qu'est-ce que le trouble  
oppositionnel avec provocation ?

"Le trouble oppositionnel avec provocation se définit par le fait que l'enfant a une 
humeur colérique, un comportement provocateur envers les adultes et les repré-
sentant.e.s de l'autorité et est vindicatif.ve. C'est un enfant qui va souvent se 
mettre en colère, qui sera souvent susceptible, facilement agacé.e par les autres, 
souvent fâché.e et plein.e de ressentiment, qui va contester ce qui lui est dit, 
s'opposer souvent activement ou refuser de se plier aux règles et aux demandes 
des adultes, qui va embêter les autres délibérément et faire porter à autrui la 
responsabilité de ses erreurs ou de sa mauvaise conduite", détaille Angéline 
Charmet. Inutile de s'alarmer : la psychologue insiste sur le fait que "pour 
parler de TOP, il faut que les comportements entraînent une détresse chez 
l'enfant ou dans l'entourage et que leur intensité et leur fréquence soient nette-
ment supérieures à ce que l'on observe habituellement chez les enfants du même 
âge". S'il se manifeste de manière occasionnelle, ce type de comportement est tout à 
fait normal et peut se produire dans les différents environnements de l'enfant (à la maison, 
à l'école, dans l'entourage familial ou amical). Toutefois, Angéline Charmet souligne que "le fait que les comportements de 
colère ou d'opposition soient présents dans de nombreux environnements est un indicateur de sévérité". en général posé 
entre 5 et 13 ans, il existe rarement seul", reconnaît notre experte. "Il est le plus fréquemment accompagné d'autres troubles 
du neurodéveloppement, en particulier le TDAH, mais aussi le TSA ou encore des troubles des apprentissages."parents 
tentent d'adapter leurs pratiques aux difficultés et aux particularités de leur enfant, souvent sans aide, et sont souvent démunis, 
puis épuisés, et enfin de moins en moins patients, ce qui entraîne un cercle vicieux et aggrave les comportements.

Humidité : 3 astuces simples  
pour la bannir de votre intérieur 
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Une langue robotique, équipée d’IA, 
pourrait révolutionner le goût

Une technologie révolutionnaire émerge 
dans l'industrie alimentaire avec une 
langue IA capable de distinguer Coca et 
Pepsi. Les avancées en intelligence arti-
ficielle ne cessent de nous étonner, et 
cette fois, c’est une « langue IA » qui attire 

l’attention. Développée pour identifier 
des différences infimes entre des liquides, 
cette innovation pourrait transformer le 
contrôle qualité dans l’industrie agroali-
mentaire. Depuis des décennies, les en-
treprises alimentaires s’appuient sur des 

testeurs humains pour garantir la qualité 
de leurs produits. Ces professionnels éva-
luent la saveur, l’odeur, la texture et l’ap-
parence des aliments en utilisant des mé-
thodes avancées d’analyse sensorielle. 
Toutefois, l’essor de l’IA pourrait bientôt 
révolutionner ce processus. Une équipe 
de chercheurs a mis au point une langue 
électronique capable d’identifier les diffé-
rences entre des liquides similaires, 
comme le Coca et le Pepsi. Grâce à des 
capteurs chimiques en graphène, ce sys-
tème mesure la composition chimique 
des liquides, convertissant ces informa-
tions en signaux électriques pour un ré-
seau de neurones artificiels. Cette ap-
proche imite la façon dont la langue 
humaine envoie des informations gus-
tatives au cerveau, permettant à l’IA de 
détecter des nuances subtiles dans les sa-
veurs. La langue IA a montré des résul-
tats impressionnants lors des tests. 

Le train hyperloop 
chinois pulvérise 

des records 

La Chine vient d’écrire un nouveau chapitre dans 
l’histoire des voyages à grande vitesse. Le train maglev 
T-Flight, une merveille de l’ingénierie développée par 
la China Aerospace Science and Industry Corpora-
tion (CASIC), a pulvérisé les records en atteignant 
une vitesse de 387 mph (623 km/h). Cet exploit n’est 
que le début, car les ingénieurs chinois envisagent 
déjà de créer des trains capables de surpasser la vi-
tesse des avions de ligne, marquant potentiellement 
une révolution dans les déplacements interurbains. Le 
T-Flight n’est pas un train ordinaire. Développé par 
CASIC, ce train maglev a inscrit son nom dans l’his-
toire en atteignant la vitesse ébouriffante de 387 mph 
(623 km/h) sur une piste d’essai. Cet exploit technolo-
gique nous donne un aperçu saisissant de ce que se-
ront les voyages de demain. Avec une allure qui dé-
passe déjà celle de nombreux trains conventionnels, le 
T-Flight a mis la barre très haut dans le monde des 
transports. Les trains maglev, abréviation de lévitation 
magnétique, semblent tout droit sortis d’un film de 
science-fiction. Ils utilisent des aimants superpuis-
sants pour créer un champ magnétique qui soulève le 
train au-dessus des rails, éliminant ainsi le frottement. 

Une mini-batterie nucléaire 
promet de fonctionner 

pendant 7 000 ans
Les chercheurs chinois ont dévoilé une batterie nu-
cléaire minuscule qui pourrait changer notre avenir 
énergétique. Une découverte récente dans le do-
maine des batteries nucléaires pourrait bien redéfi-
nir notre approche de l’énergie. Des chercheurs de 
l’Université de Suzhou ont conçu une mini-batterie 
nucléaire, promettant une efficacité sans précédent. 
Mais comment fonctionne-t-elle et quelles sont ses 
potentielles applications ? Face aux défis de la tran-
sition énergétique, l’innovation dans le domaine 
des batteries est cruciale. Les chercheurs ont sou-
vent cherché à rendre ces dispositifs plus écono-
miques, écologiques et performants. Une équipe de 
l’Université de Suzhou a franchi un pas important 
en réduisant la taille des accumulateurs, permettant 
ainsi de concevoir des appareils plus compacts. 
Leur étude, publiée dans la prestigieuse revue Na-
ture, présente une mini-batterie nucléaire intégrant 
un convertisseur d’énergie. Ce design novateur dif-
fère des conceptions classiques, offrant une effica-
cité 8 000 fois supérieure aux modèles actuels. 

La technologie 6G, en test, pourrait ré-
volutionner notre rapport à l'internet 
avec des vitesses inédites. La course à 
l’amélioration des technologies sans fil 
semble avoir atteint un nouveau som-
met avec la 6G, un concept qui dépasse 
largement ce que la 5G pouvait offrir. 
Mais que signifie réellement ce bond 
en avant pour nous, utilisateurs quoti-
diens d’internet ? Ce n’est pas seulement 
une question de rapidité, mais de com-
ment cette vitesse pourrait remodeler 
notre monde numérique. Découvrons 
l’impact potentiel de cette avancée fas-
cinante. La promesse de la 6G repose 

sur une performance stupéfiante : un 
débit de 938 Gbps, ce qui laisse la 5G 
loin derrière. À ce niveau, il serait pos-
sible de télécharger une vingtaine de 
films en moins d’une seconde. Cette 
avancée pose les bases d’une révolution 
dans la manière dont nous consom-
mons et partageons les contenus nu-
mériques. Ce bond technologique re-
pose sur la capacité à multiplier par 
plus de 9000 la vitesse moyenne des 
connexions mobiles actuelles. Pour les 
consommateurs, cela signifie un accès 
instantané à des contenus de haute qua-
lité, sans attendre. La clé de cette nou-

velle vitesse réside dans l’utilisation d’un 
spectre de fréquences allant de 5 GHz 
à 150 GHz. En exploitant cette vaste 
gamme, les chercheurs ont pu assurer 
une transmission ultra-rapide entre les 
stations de base, un élément crucial 
pour les futurs réseaux. L’équipe dirigée 
par Zhixin Liu à l’University College 
London a mis en œuvre des techniques 
innovantes pour exploiter au mieux ce 
spectre. Ces techniques incluent la 
combinaison de technologies d’électro-
nique à haute vitesse et de photonique 
micro-ondes, permettant d’optimiser la 
transmission de données.

9000 fois plus rapide que la 5G : un saut 
technologique va révolutionner l’usage d’internet
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CR BELOUIZDAD (LIGUE 1)

Comment une équipe 
comme le CRB a pu se re-
trouver en pareille pos-
ture ? Qui l’eut cru ? Des 

questions qui ne sont plus du do-
maine de l’utopie et qui se posent 
pour de vrai cette fois. 6 journées de 
championnat se sont écoulées et force 
est de constater que le Chabab n’a 
toujours pas réussi à gagner une seule 
rencontre. La dernière défaite enre-
gistrée à Magra face au Nadjm local 
n’a fait qu’envenimer une situation 
déjà tendue. Il faut dire que personne, 
même les plus pessimistes, ne s’at-
tendait à un début de saison aussi 
chaotique. Une équipe qui vaut sur 
le papier des milliards mais qui, une 
fois sur le terrain, ne montre absolu-
ment rien du tout et n’arrive même 
pas à battre une formation de Magra 
qui ne lui était pas supérieure mais 
qui était juste plus volontaire. La for-
mation de Laâqiba est sans aucun 
doute la plus grosse déception de ce 
début de saison et au vu de la situa-
tion, difficile de voir des signes d’amé-
lioration pour le moment. 4, c’est le 
nombre de points récoltés par le CRB 
au cours de ce début de saison sur 
les 6 rencontres disputées et par 
conséquent, les 18 points mis en jeu, 
les Belouizdadis ont déjà perdu pas 
moins de 14 points depuis l’entame 
du championnat et cela dénote de la 
mauvaise passe que traverse le Cha-
bab. De plus, quand on y voit de plus 
près, c’est face aux équipes dites «pe-

tites» du championnat que cela s’est 
produit comme face à Khenchela, 
Biskra, le MCEB et donc le NCM 
vendredi dernier. C’est dire que les 
choses ont bien changé au sein de 
cette équipe et qu’elle ne parvient plus 
à produire quelque chose de convain-
cant depuis l’entame de l’exercice en 
cours. Qu’est-ce qui cloche au sein 
de l’équipe ? Difficile de trouver une 
réponse. Le CRB fait partie des 
équipes les mieux loties et cela sur 
tous les points. Des moyens finan-
ciers colossaux qui ont permis de réa-
liser un mercato XXL avec une for-
tune dépensée par les Belouizdadis. 
Les joueurs sont mis dans les meil-
leures conditions possibles et ne 

manquent absolument de rien du 
tout mais malgré tout cela, l’équipe 
est en crise et ne parvient pas à dé-
coller. La sonnette d’alarme est tirée 
au sein de la formation de Laâqiba et 
tout le monde doit faire le nécessaire 
pour que ça se passe mieux. Concrè-
tement, ce n’est que le début de saison 
et il peut y avoir une réaction pour 
relancer la machine et essayer de lan-
cer une série de bons résultats. Pour 
beaucoup, il faut rapidement rebon-
dir et éviter la catastrophe. Il faudra 
attendre et voir ce que vont faire les 
joueurs à l’heure actuelle car c’est 
avant tout à eux de provoquer une 
réaction du moment que ce sont les 
principaux acteurs sur le terrain.

JS KABYLIE (LIGUE 1)

Aucun contact  
avec Mbolhi
Alors que des rumeurs se font de plus en plus insistantes sur 
la probable arrivée de l'ancien international gardien des 
Verts, Raïs-Ouahab Mbolhi, une source proche de la direc-
tion a assuré que jusqu'il n'y avait aucun contact avec lui. 
Les dernières déclarations du président du conseil d'admi-
nistration, Ould-Ali El- Hadi, dans lesquelles il a affirmé 
que c'était de la folie de continuer avec deux gardiens (Ha-
did et Benrabah, ndlr) et que le recrutement d'un gardien 
était une urgence, ont ouvert la voie à toutes les spécula-
tions. Le nom de Mbolhi a été évoqué à la mi-septembre, 
plus précisément juste après la grave blessure dont a été vic-
time le capitaine Gaya Merbah. Toutefois, les dirigeants 
n'avaient pas tardé à démentir l'information en déclarant 
qu'il n'y avait aucune négociation avec lui. Même le prési-
dent Ould-Ali avait affirmé que c'était à l'entraîneur Benchi-
kha de trancher sur la question du recrutement ou pas d’un 
gardien tout en ajoutant que la JSK avait déjà deux bons gar-
diens, à savoir Benrabah et Hadid. Cette sortie médiatique 
n’a pas empêché le sujet de ressurgir. Les avis sont évidem-
ment partagés quant au profil dont la JSK a besoin. Mais 
d'après nos informations, Mbolhi ne serait pas chaud pour 
faire son come-back dans le championnat algérien. Son 
court passage au CRB, avec lequel il n'avait joué qu'un ou 
deux matches, ne l'encourage pas à tenter une autre aventure 
dans notre championnat. Les dirigeants de la JSK se trou-
vent dans une situation embarrassante depuis la blessure de 
leur gardien numéro un. D'un côté, ils savent que leur 
équipe a besoin d'un élément d'expérience pour concurren-
cer les autres prétendants au titre, de l'autre, tous les bons 
gardiens sont sous contrat, sauf Mbolhi âgé de 38 ans et qui 
a des statistiques controversées. Il est resté inactif pendant 
plusieurs mois, mais, malgré cela, certaines personnes font 
l'impossible pour convaincre les dirigeants à s'attacher ses 
services en cette phase aller. Rien n'a été fait pour le mo-
ment, car, malgré la pression qui pèse sur eux, les dirigeants 
ne veulent pas se précipiter dans leur choix. Ils sont à la re-
cherche d'un gardien qui peut apporter un plus à l'équipe, 
mais ils ne veulent pas faire n'importe quoi.

La grosse déception  
du début de saison

JUDO - GYMNASIADE MONDIALE SCOLAIRE 2024

Médaille de bronze pour l'Algérienne Aidoun Racha Rihem
L'athlète Aidoun Racha Rihem de 
Saïda a décroché la médaille de 
bronze dans la discipline du judo dans 
la catégorie des -44 kg, lors des com-
pétitions mondiales du Gymnasiade 
mondiale scolaire, abritées par le Bah-

reïn du 22 au 30 octobre, a-t-on appris 
du président de la ligue de wilaya des 
sports scolaires. "La judokate Aidoun 
Racha Rihem, qui étudie au Lycée 
Moadhan Bouziane de la ville de 
Saïda, a obtenu la troisième place au 

Bahreïn, après sa victoire, samedi de-
vant la Chinoise Zh Chen", a expliqué 
à l’APS Benour Samir. Plus de 4500 
élèves de 82 pays, dont l'Algérie avec 
67 athlètes, participent au Gymna-
siade mondiale scolaire.

FOOTBALL - LIGUE 1 

USMA-MCA et CRB-JSS 
reportés à une date 
ultérieure
Les matchs USM Alger-MC Alger et CR Belouizdad-JS 
Saoura, comptant pour la 7e journée du championnat de 
la Ligue 1 Mobilis de football, ont été reportés à une date 
ultérieure pour «des raisons organisationnelles», a an-
noncé la Ligue de football professionnel (LFP), dans un 
communiqué. « La LFP informe que les rencontres pro-
grammées à Alger les 4 et 5 novembre 2024, à savoir CR 
Belouizdad-JS Saoura et USM Alger-MC Alger, comp-
tant pour la 7e journée du championnat, seront repor-
tées, et cela pour des raisons organisationnelles liées aux 
festivités commémoratives du 70e anniversaire du dé-
clenchement de la Glorieuse révolution de libération du 
1er Novembre 1954», a indiqué l'instance dirigeante de 
la compétition sur son site officiel. La 7e journée du 
championnat débutera le samedi 2 novembre avec cinq 
matchs au menu, dont l'affiche MC Oran-CS Constan-
tine, et se poursuivra le dimanche 3 novembre avec au 
programme le duel des promus : Olympique Akbou - ES 
Mostaganem. « Les nouvelles dates de ces rencontres se-
ront communiquées ultérieurement», conclut la LFP.

HANDBALL - DIVISION EXCELLENCE (MISE À JOUR) 

CSB-HBCEB ce mardi à la salle Harcha Hassan
Le match CS Bir Mourad Rais – 
HBC El-Biar, comptant pour la mise 
à jour de la 2e journée (groupe B) 
du championnat national de hand-
ball, Division Excellence, se jouera 
ce mardi (18h00) la salle Harcha 
Hassan (Alger), a annoncé la Fédé-

ration algérienne de handball 
(FAHB). Ce derby de la capitale de-
vait avoir lieu, vendredi dernier à la 
salle OMS de Baraki, à l’instar des 
autres rencontres de cette seconde 
manche, toutefois, il a été reporté en 
raison de l'infiltration des eaux de 

pluie dans l’enceinte sportive. Après 
deux journées, le CRB Mila et la JSE 
Skikda sont leaders, respectivement, 
du groupe A et B après avoir en-
chainé deux victoires de suite. 
Concernant la 3e journée, elle aura 
lieu samedi prochain.

Aussi invraisemblable que cela puisse paraître, le CRB est lanterne rouge du championnat avec 
4 points seulement en 6 journées. C’est sans aucun doute la grosse déception de ce début de 
saison avec une équipe qui vaut des milliards mais qui ne produit pas grand-chose sur le terrain.
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ÇA COMMENCE À SENTIR TRÈS MAUVAIS AU REAL MADRID 

Ces dernières heures ont été 
très difficiles à Madrid. Sa-
medi soir, le Barça a in-
fligé une véritable leçon 

de football au club de la capitale es-
pagnole, impuissant face aux assauts 
de la bande de Lamine Yamal et Pedri. 
Tout au long de la journée de di-
manche, les fans et les médias madri-
lènes se sont chargés de désigner les 
coupables. Si le nom de Kylian 
Mbappé était celui qui revenait le plus 
dans les articles et les discussions, celui 
de Carlo Ancelotti n’était pas bien 
loin… Surclassé par Hansi Flick, l’Ita-
lien n’a pas trouvé les solutions pour 
faire mal aux Catalans. Et depuis le 
début de saison déjà, son équipe 

donne l’impression de ne pas avoir de 
vraie ligne directrice, de jouer sans 
plan de jeu, ne dépendant que des 
coups d’éclats de ses joueurs les plus 
talentueux. Et selon les informations 
des médias espagnols, il est de plus 
en plus contesté en interne. Relevo 
nous explique ainsi que Carlo Ance-
lotti est dans une position délicate. Il 
ne devrait a priori pas être démis de 
ses fonctions en cours de saison, et 
Florentino Pérez le considère comme 
une légende du club. Mais en interne, 
d’autres voix ne sont pas si admiratives 
de l’ancien du PSG. Au delà du côté 
tactique, sa gestion des jeunes n’est 
pas toujours appréciée, tout comme 
sa façon de travailler au quotidien. Le 

média espagnol explique même qu’il 
y a de l’agacement chez certains 
joueurs, alors que jusqu’ici, le vestiaire 
avait toujours été à fond avec lui. De 
son côté, Sport va encore plus loin. 
Le journal nous explique que Floren-
tino Pérez travaille déjà sur l’arrivée 
d’un entraîneur pour l’été prochain, 
et que l’avenir de Carletto à Madrid 
est donc scellé. Xabi Alonso, coach 
du Bayer Leverkusen et ancien joueur 
de la Casa Blanca, est le favori de la 
direction pour prendre les com-
mandes de l’équipe pour la saison 
2025/2026. L’ex-milieu de terrain au-
rait une clause qui lui permettrait de 
partir librement de Leverkusen l’été 
prochain. Affaire à suivre…

FOOTBALL (FRANCE)- LIGUE 2

Clermont se sépare  
de Sébastien Bichard
 L’aventure est déjà finie pour Sébastien Bichard sur le 
banc de Clermont. L’ancien adjoint de Pascal Gastien, 
qui avait pris la suite de ce dernier après la retraite du 
coach de 60 ans, vient d’être démis de ses fonctions par 
le club auvergnat. 14e de Ligue 2 avec un bilan de 2 vic-
toires, 3 nuls et 5 défaites, le technicien suisse a été re-
mercié. «Sébastien Bichard et le Clermont Foot 63 ont 
trouvé un accord pour mettre fin à leur collaboration. Le 
club remercie Sébastien pour son implication, son exi-
gence et son professionnalisme depuis son arrivée en 
mars 2024. Emmanuel Gas assurera l’intérim à la tête de 
l’équipe professionnelle dès l’entraînement de lundi 28 
octobre», a écrit le CF63 dans un communiqué.

FOOTBALL (FRANCE)

Auxerre annule sa réserve 
technique face à Lyon
Dimanche, l’Olympique Lyonnais a été tenu en échec par 
Auxerre (2-2). En première période, un fait de jeu a fait 
réagir. L’arbitre de la rencontre a sifflé un penalty après in-
tervention du VAR alors qu’il semblait siffler sortie de but 
dans un premier temps. Mécontent, le staff de l’AJA, esti-
mant que l’arbitre avait déjà sifflé au moment de revenir 
sur l’action d’avant (ce qui n’est pas autorisé), avait déposé 
une réserve technique en plein match. Cela avait notam-
ment retardé le penalty de 15 minutes. Mais après la ren-
contre, Christophe Pélissier s’est présenté au micro de 
DAZN pour revenir sur cette situation et annoncer que le 
club n’allait pas maintenir sa réserve. «L’arbitre de touche 
me dit que le ballon est sorti. Après le VAR, le 6m est 
joué, donc c’est fini, tu ne peux pas revenir sur un 
deuxième temps de jeu. Je trouve que c’est sévère. Je ne 
parle pas de la faute, car elle y est. Je trouve que l’interpré-
tation est sévère. Le drapeau est levé, il siffle, mais il me 
dit qu’il a sifflé après. Mais il laisse partir le 6 mètres, 
donc ça joue. Peut-être que l’arbitre ne donne pas l’autori-
sation de le tirer, mais bon, on ne va pas parler que de ça 
aujourd’hui. Non, nous n’allons pas confirmer la réserve, 
j’ai vu l’arbitre à la fin, on a discuté. On va retenir le posi-
tif, et on va parler de ça maintenant. » Tout se termine 
bien et cela a sans doute été aidé par le résultat final (2-2).

Xabi Alonso pour 
remplacer Ancelotti !

LIGA (ESPAGNE)

L’Atlético de Madrid chute face au Betis
 Il y avait de la Liga, dimanche soir, 
avec la rencontre entre l’Atlético de Ma-
drid et le Betis. Les Colchoneros, qui 
se sont inclinés face à Lille mercredi 
(1-3) en Ligue des Champions, de-
vaient se relancer sur la pelouse du club 
andalou. Mais la formation emmenée 

par Antoine Griezmann a confirmé sa 
mauvaise forme du moment. Les lo-
caux ont rapidement fait sauter le ver-
rou madrilène. L’international maro-
cain, Abde Ez, élu homme du match 
dans cette rencontre, a poussé à la faute 
Jose Maria Gimenez. Le défenseur uru-

guayen contrait le centre du Marocain 
et trompait son propre gardien (1-0, 
4e). Impuissant, l’Atlético ne parvenait 
pas à revenir et ne passait pas loin d’en-
caisser un second but. Avec cette dé-
faite, l’Atlético voit son adversaire du 
soir revenir à deux points.

MANCHETER CITY (ANGLETERRE)

De Bruyne en contact avec un club de MLS
 Après l’Arabie saoudite, les États-
Unis se lancent à la conquête de Ke-
vin De Bruyne. D’après GiveMe-
Sport, des discussions auraient 
commencé entre l’international 
belge (107 sélections, 30 buts) et le 
San Diego FC dans l’optique d’un 
futur transfert. KDB serait d’ailleurs 

nettement plus enclin à rejoindre 
la MLS plutôt que la Saudi Pro 
League, qui lui fait pourtant les 
yeux doux depuis de nombreux 
mois. Si un intérêt mutuel existe vi-
siblement entre la franchise califor-
nienne et le joueur de Manchester 
City. Les négociations n’en seraient 

cependant qu’à leurs balbutiements 
et l’ancien milieu de terrain de 
Wolfsburg n’a toujours pas décidé 
s’il quitterait, oui ou non, l’Angle-
terre à l’issue de la saison. À 33 ans 
et à quelques mois de la fin de son 
contrat avec les Sky Blues, KDB est 
à un tournant de sa carrière.

SERIE A (ITALIE)

La Fiorentina  
surclasse la Roma
 Dimanche, l’AS Rome se déplaçait sur la pelouse de la 
Fiorentina pour le compte de 9e journée de Serie A. 
Une rencontre importante entre deux équipes qui ont 
bien besoin de points pour entretenir leurs espoirs eu-
ropéens. Et dans ce duel de conquérants, la Fiorentina a 
donné une leçon aux Giallorossi. Alors que Moise Kean 
a ouvert le score à la 9e minute de jeu, Lucas Beltran a 
doublé la mise sur penalty (2-0, 17e).Et malgré la ré-
duction de l’écart de Manu Koné avant la pause (39e), 
Moise Kean s’est offert le doublé avant la pause (3-1, 
41e). Au retour des vestiaires, l’ancien de la Louve, 
Edoardo Bove, a corsé l’affaire pour la Roma qui a bu le 
calice jusqu’à la lie avec l’expulsion de Mario Hermoso 
à la 65e minute. Six minutes plus tard, Mats Hummels a 
même inscrit contre son camp pour confirmer la sale 
soirée romaine (5-1, 71e). Avec cette défaite cuisante, la 
Roma reste dixième. Bonne opération pour la Viola qui 
grimpe à la 4e place.

Fragilisé suite à l’humiliation infligée par le Barça, le coach italien voit sa cote 
chuter dangereusement en interne.
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Le géant automobile Toyota est à 
l'avant-garde d'une innovation ré-
volutionnaire avec son moteur à hy-
drogène, souvent appelé "moteur à 
eau". Ce développement suscite au-
tant de curiosité que de scepticisme 
dans le monde entier. Mais quels 
sont les véritables enjeux de cette 
technologie potentiellement révo-
lutionnaire ? En utilisant l’hydro-
gène comme source d’énergie, 
Toyota s’engage dans une voie plus 
écologique. La technologie de la pile 
à combustible transforme l’hydro-
gène en électricité, ne produisant 

que de la vapeur d’eau comme ré-
sidu. Ce mécanisme pourrait ré-
duire drastiquement les émissions 
de gaz à effet de serre. Ce moteur à 
hydrogène, bien que souvent mal 
nommé « moteur à eau », repose 
sur le processus d’électrolyse pour 
séparer l’eau en hydrogène et oxy-
gène. Malgré l’enthousiasme, les dé-
fis techniques et infrastructurels 
restent nombreux, freinant l’adop-
tion massive de cette technologie. 
Un des obstacles majeurs est l’in-
frastructure de ravitaillement en 
hydrogène, qui est encore nette-

ment moins développée que celle 
des carburants fossiles. Sans sta-
tions de recharge adéquates, l’ex-
pansion du parc de véhicules à hy-
drogène est limitée. L’impact 
environnemental de la production 
d’hydrogène, dépendant de la source 
électrique, est également à considérer. 
De plus, le coût de production d’hy-
drogène reste élevé, ce qui influence 
directement le prix final des véhi-
cules. Toyota devra surmonter ces 
contraintes pour que le moteur à eau 
devienne une alternative viable aux 
moteurs thermiques traditionnels. 

Le moteur à eau pourrait bouleverser 
l’avenir de l’automobile

Les motos KTM franchissent une nouvelle 
étape avec l'intégration du freinage auto-
matique d'urgence, redéfinissant ainsi la 

sécurité des motards. La technologie de 
freinage automatisé n’est plus réservée aux 
voitures. KTM, en collaboration avec 

Bosch, prévoit de l’introduire sur ses mo-
dèles de motos dès l’année prochaine. Le 
concept de freinage automatique d’ur-
gence, déjà répandu dans le monde auto-
mobile, fait son entrée dans l’univers des 
deux-roues. KTM, en partenariat avec 
l’équipementier Bosch, intègre cette in-
novation sur ses motos Super Adventure 
1390.Le système de freinage d’urgence ne 
s’active que lorsque le motard commence 
à freiner, offrant une sécurité accrue sans 
interférer avec le contrôle du conducteur. 
De plus, un régulateur de vitesse adaptatif 
permet de maintenir une distance de sé-
curité avec le véhicule précédent. En plus 
du freinage d’urgence,KTM et Bosch in-
troduisent d’autres aides à la conduite. 
Parmi celles-ci, un affichage avertit de l’ap-
proche dangereuse d’un véhicule à l’ar-
rière, activant automatiquement les feux 
de détresse pour alerter le conducteur. 

Auto-Moto
DR, ce cheval de Troie 
chinois venu d’Italie

Elle ressemble trait pour trait à un SUV compact, 
avec un garde au sol respectable qui laisse entrevoir 
un usage tous chemins possible. Il n'en est rien, car 
la DR 5 – c'est son nom – présente les attributs de 
style en vigueur dans le genre mais plutôt de la géné-
ration précédente. Des lignes classiques donc, 
quelque peu sur-dessinées, mais qui pourraient pas-
ser pour admissibles si le prix de l'engin s'avérait at-
trayant. Or, à 19 900 euros en Italie, c'est bien le cas, 
celui qui se présente comme le constructeur, Mas-
simo di Risio, un ex-pilote reconverti en investisseur 
malin ayant même baissé le tarif de 2 000 euros au 
mois de mars dernier.   DR, constructeur italien ? Il 
y a bien à Macchina d'Isernia des installations indus-
trielles depuis 2006 mais, à bien y regarder, cela res-
semble plutôt à une plateforme d'expédition flan-
quée d'un vaste bâtiment où, en effet, divers modèles 
sortent d'une chaîne. Ils y sont assemblés selon la 
formule du « CKD » (Completely Knocked Down) 
qui consiste à marier des sous-ensembles pré-mon-
tés en Chine pour finaliser une voiture en Italie. « 
Les carrosseries arrivent déjà soudées, traitées contre 
la corrosion et peintes. Ce qui reste est produit dans 
la région à l'exception de la voiture électrique qui 
possède une technique de construction propre », ex-
pose le groupe Molise dans un communiqué.

Une nouvelle marque lance 
bientôt des voitures à crédit
Actuellement, la Fiat 500 est la seule 
voiture touristique disponible à crédit 
pour les particuliers, et plusieurs 
banques telles qu’Al Baraka et BNP Pa-
ribas ont commencé à traiter les dos-
siers de financement des acheteurs al-
gériens. Dans ce contexte, la marque 
chinoise Chery s’apprête à devenir la 
seconde marque à proposer des voitures 
en vente à crédit en Algérie. Après avoir 
obtenu l’accord final des autorités pour 
établir son usine dans le pays, Chery 
Algérie prévoit de débuter l’assemblage 
au premier semestre de 2025. Dès la 
première année, l’usine aura la capacité 
d’assembler 24 000 véhicules, et offrira 
une gamme diversifiée de modèles tou-
ristiques, incluant des voitures fami-
liales, des SUV et des crossovers. 

KTM lance le freinage 
automatique d’urgence 
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Transport maritime
MOSTAGANEM  - VALENCE 
Balearia : 4 Ferries par semaine (13h00m)
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CarnetCarnet
Ministères

PREMIER MINISTERE 
Adresse :6 rue Docteur Saadane Palais du Gouvernement - 
16100 Alger Centre 
Tél /021.73.12.00 / Fax/021.71.37.17 / Site web : 
http://www.cg.gov.dz 
MINISTERE DES AFFAIRES ETRANGERES 
Adresse : 93, PLATEAU DES ANNASERS ALGER 
Tél. : 021.29.12.12. / Site web : 
www.mae.gov.dz/default.aspx 
MINISTERE DE L’INTERIEUR  
Adresse: PALAIS DU GOUVERNEMENT 01, RUE DU 
DOCTEUR SAADANE ALGER 
Tél. : 021.73.23.40./ Site web : www.interieur.gov.dz 
MINISTERE DE LA DEFENSE NATIONALE 
Adresse: AVENUE ALI KHODJA, LES TAGARINS EL 
BIAR ALGER 
Tél. : 021.71.15.15/ Site web : www.mdn.dz 
MINISTERE DE LA JUSTICE, GARDE DES SCEAUX 
Adresse: 08, PLACE BIR HAKEM, EL BIAR ALGER 
Tél. : 021.92.41.83/ Site web : www.mjustice.dz 
MINISTERE DE LA COMMUNICATION 
Adresse: 03, RUE DES FRERES BOUADDOU, BIR MOU-
RAD-RAIS - ALGER 
Tél. : 021.54.10.15 Fax : 021.56.39.99. / Site : www.ministe-
recommunication.gov.dz 
MINISTERE DE L’EDUCATION NATIONALE 
Adresse: 08, RUE DE PEKIN El-MOURADIA ALGER 
Tél. : 021.60.67.57/ Site : www.education.gov.dz/ 
MINISTERE DES MOUDJAHIDINES 
Adresse: AVENUE DU CT MED BEN- ARFA, ELBIAR 
ALGER 
Tél. : 021.92.23.55. Fax. : 021.92.27.39. 
Site web : www.m-moudjahidine.dz 
MINISTERE DES AFFAIRES RELIGIEUSES  
Adresse: 40, rue de Timgad - Hydra ALGER 
Tél. : 021.60.85.55. Fax. : 021.60.09.36. / Site web : 
http://www.marw.dz/ 
MINISTERE DE LA SOLIDARITE  
Adresse : RN N° 01, LES VERGERS B.P 31 BIR-KHADEM 
ALGER 
Tél. : 021.44.99.46. & 021.44.99.47./ Site : 
www.msnfcf.gov.dz/fr/ 
MINISTERE DE LA CULTURE 
Adresse : PALAIS DE LA CULTURE- PLATEAU DES 
ANNASSERS B.P 100 ALGER 
Tél. : 021.29.10.10. /Site : www.m-culture.gov.dz 
MINISTERE DU COMMERCE 
Adresse: CITE ZERHOUNI MOKHTAR EL MOHAMA-
DIA (LES BANNANIERS) ALGER 
Tél. : 021.89.00.75. & 021.89.00.78 /Site : www.mincom-
merce.gov.dz 
MINISTERE DE L’ENSEIGNEMENT SUPERIEUR  
Adresse: 11, CHEMIN DOUDOU MOKHTAR, BEN-AK-
NOUN ALGER 
Tél. : 021.91.23.23 Fax : 021.91.17.17 /Site : www.mesrs.dz/ 
MINISTERE DE L’HABITAT  
Adresse: 135, RUE DIDOUCHE MOURAD ALGER 
Tél. : 021.74.07.22. Fax 021.74.53.83./ Site : 
www.mhu.gov.dz 
MINISTERE DE LA SANTE 
Adresse: 125 RUE , ABDERAHMANE LAALA EL MA-
DANIA ALGER 
Tél. : 021.67.53.15. Fax : 021.65.36.46/ Site : www.sante.dz/

Numéro d'appel 

d'urgence
Police Secours              17 
Gendarmerie Nationale  1055 
Télégraphe 13  
Algérie Télécom Dérangements 12 
Renseignements 19 
RDV Visa (Consulat de France) ORAN 1573 
Mobilis 505  
Ooredoo 333 

Numéros de téléphone utiles

Wilaya d’Oran                         (0) 41 31 30 69   
Protection Civile ORAN 14 / 041 41 34 00/05 
Sûreté de Wilaya  ORAN 041 32 44 70 
Gendarmerie Nationale 041 40 22 92  
Aéroport d’Oran 041 51 11 53 / 041 59 10 31/40  
Air Algérie ORAN 041 42 72 05 /06/07 
Gare Ferroviaire Oran         (0) 41 40 15 02 
Sonelgaz ORAN 041 35 30 60 / 041 35 30 71 
Gare Ferroviaire ORAN 041 40 15 02  
SEOR ORAN 041 53 04 42 / 041 35 50 40  
Taxi Oran 041 53 84 21/ 0770 96 42 86 

ORAN

Wilaya de Mostaganem                       045 35 35 35 /045 21 89 87 
Sûreté de Wilaya  Mostaganem                  045 21 20 00 
Gendarmerie Nationale Mostaganem           045 21 15 55 
Air Algérie  Mostaganem               045 21.22.76 
Balearia Office Mostaganem         045 30 00 71 
Sonelgaz Mostaganem                          045 21 77 14 
Gare Ferroviaire Mostaganem        045 21 23 31 
ADE Mostaganem                    15 93 
Taxi Mostaganem 0561 720 196 
TRUST ALGERIA (Assurance) 045 42 38 38

MOSTAGANEM

Hotel Senoucia La Salamandre                  045 33 97 53 
Hôtel El Mountazah Les Sablettes                 045 33 97 53 
Hotel Quiza  Les Sablettes                                0557 14 53 20 
Hôtel Murustaga                                                045 33 93 25 
Hôtel El-Djazair                                                   045 41 04 60  
Hotel Minatec - Mostaganem                               045 41 31 39 

MOSTAGANEM 

Hôtel Sheraton Oran                            041 59 01 00  
Le Méridien Oran                         041 98 40 00 
Hotel ibis Oran                              041 98 23 00 
Hotel Royal Oran                          041 29 17 17 
Eden Village Aïn El Turk – Oran            041 60 31 47 
Hôtel El-Amel Ain turk , Oran                041 44 48 32 
Complexe Les Andalouses             0540 10 93 96 
Minatec -Oran                                             040 23 47 34 

ORAN 

Hôtels

Horaires des trains
ORAN – ALGER (Agha) 
Départ Arrivée 
08h00 12h00 
10h00 14h07 
06h10 11h15 
14h00 19h24 
ALGER (Agha)– ORAN 
08h00 12h00 
10h00 14h07 
06h10 11h15 
14h00 19h24 
ORAN – SIDI BEL ABBES 
17h10 18h32 
SIDI BEL ABBES – ORAN 
05h40 06h58 
ORAN – TLEMCEN 
12h50 15h12 
TLEMCEN – ORAN 
05h51 08h28 

ORAN – CHLEF 
16h15 18h35 
CHLEF – ORAN 
06h50 09h15 
ORAN – RELIZANE 
16h45 18h04 
RELIZANE – ORAN 
05h45 07h32 
ORAN – TÉMOUCHENT  
08h10 09h11 
13h30 14h31 
TÉMOUCHENT – ORAN 
06h00 07h00 
09h20 10h24 
14h40 15h40 
ORAN     –    BECHAR   
10h20   17h11 
 BECHAR   – ORAN   
06h15 13h10

MMÉÉTTÉÉOO

Horaires des prières

Fajr 05:45  
Chourouq 07:19 
Dohr                 12:43 
Asr 15:43 
Maghreb 18:06 
Isha 19:30

MOSTAGANEM 

Fajr 05:49 
Chourouq        07:22 
Dohr 12:46 
Asr 15:46 
Maghreb 18:10 
Isha 19:34

ORAN

MOSTAGANEM ORAN
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éflexionSi vous aimez la liberté     Payez-en le prix

Volkswagen veut fermer  
au moins trois usines 

ALLEMAGNE 

L 'incertitude a conduit le yen à ses plus 
bas niveaux depuis trois mois lundi, les 
analystes s'attendant à des jours, voire 
des semaines, de querelles politiques 

pour former un gouvernement et éventuellement 
à un changement de dirigeant. Cette décision in-
tervient dans un contexte de difficultés écono-
miques au Japon et de tensions sécuritaires dans 
la région, alimentées notamment par une Chine 
affirmée et une Corée du Nord dotée de l'arme 
nucléaire, et une semaine avant que les électeurs 
américains ne se rendent aux urnes pour une élec-
tion présidentielle dont l'issue est imprévisible. 
"Nous ne pouvons pas nous permettre ne serait-
ce qu'un instant de stagnation alors que nous 
sommes confrontés à des situations très difficiles 
tant sur le plan de la sécurité que sur le plan éco-
nomique", a déclaré le Premier ministre Shigeru 
Ishiba lors d'une conférence de presse tenue lundi, 
s'engageant à poursuivre son mandat. Le Parti li-
béral-démocrate(PLD) de l'actuel Premier minis-
tre, la formation qui a dirigé le pays presque sans 
interruption depuis l'après-guerre, et son parte-
naire le Komeito ont obtenu 215 sièges à la cham-
bre basse du Parlement, contre 279 auparavant, 
les électeurs ayant sanctionné le gouvernement 
sortant à la suite d'un scandale financier et d'une 

crise du pouvoir d'achat. Le plus grand vainqueur 
de la soirée est la principale formation d'opposi-
tion, le Parti démocrate constitutionnel (PDC), 
qui a obtenu 148 sièges, contre 98 auparavant, 
mais qui est toutefois loin de la majorité de 233 
sièges. Selon Kyodo news, le gouvernement japo-
nais prévoit de convoquer une session extraordi-
naire du Parlement pour choisir le Premier mi-
nistre le 11 novembre prochain. L'incertitude 
demeure quant à l'avenir du Premier ministre Shi-
geru Ishiba après la déroute de dimanche. Le sou-
tien de petits partis tels que le Parti démocrate 
du peuple (PDP) et le Parti japonais de l'innova-
tion (JIP), qui ont remporté respectivement 28 et 
38 sièges, pourrait être décisif pour le PLD. Le 
chef du PDP, Yuichiro Tamaki, et celui du JIP, No-
buyuki Baba, ont tous deux déclaré qu'ils ex-
cluaient de rejoindre la coalition, mais qu'ils 
étaient ouverts à une coopération ad hoc sur cer-
taines questions. "Pour l'instant, nous ne pré-
voyons pas de coalition", a dit également le Pre-
mier ministre. Le patron du PDC, Yoshihiko 
Noda, a pour sa part déclaré qu'il travaillerait avec 
d'autres partis d'opposition pour parvenir à un 
changement de gouvernement, bien que les ana-
lystes considèrent cette éventualité comme plus 
lointaine.

Le parti au pouvoir  
perd la majorité

Par Ismain

 

Référendum 
constitutionnel

GABON 

LÉGISLATIVES AU JAPON 

 

Les dirigeants musulmans du 
Michigan soutiennent Trump 

 Un groupe de dirigeants musulmans de premier plan s'est 
joint à Donald Trump sur la scène lors d'une campagne dans 
l'État américain du Michigan. Ils ont exprimé leur soutien au 
candidat républicain lors de l’élection présidentielle du 5 no-
vembre. Les dirigeants ont mentionné l’engagement de Trump 
à mettre fin au conflit comme raison de leur soutien. « Nous, 
en tant que musulmans, nous sommes avec le président 
Trump parce qu’il promet de paix, pas de guerre », a déclaré 
l’imam Belal Alzuhairi devant une foule dans la banlieue de 
Detroit, Novi, cité par Anadolu via Antara, dimanche 27 octo-
bre. « Nous soutenons Donald Trump parce qu’il a promis de 
mettre fin aux guerres au Moyen-Orient et en Ukraine. Le 
bain de sang doit être arrêté dans le monde entier. Et je pense 
que cette personne peut y parvenir. » Trump, à son tour, a 
souligné que les électeurs musulmans et arabes au Michigan 
et à travers les États-Unis veulent « une fin sans fin de la 
guerre et un retour de paix dans le Moyen-Orient ». « C’est 
tout ce qu’ils veulent », a-t-il dit.

ETATS-UNIS

La composition du futur gouvernement japonais reste incertaine lundi après que la coalition au pouvoir a 
perdu sa majorité absolue à l'issue des législatives qui ont eu lieu dimanche, aucun parti n'ayant obtenu un 

mandat clair pour diriger la quatrième économie mondiale.

 Le constructeur automobile Volkswagen veut fermer au 
moins trois usines en Allemagne et supprimer des dizaines 
de milliers d'emplois, a déclaré lundi la présidente du co-
mité d'entreprise du groupe. "La direction est tout à fait sé-
rieuse à ce sujet. Il ne s'agit pas d'un coup de sabre dans les 
négociations collectives", a déclaré Daniela Cavallo, prési-
dente du comité d'entreprise de Volkswagen, devant plu-
sieurs centaines d'employés à Wolfsburg. "Il s'agit du projet 
du plus grand groupe industriel allemand visant à commen-
cer la vente de ses actifs dans son pays d'origine, l'Alle-
magne", a-t-elle dit. Daniela Cavallo n'a pas précisé quelles 
usines seraient touchées ni combien des quelque 300.000 
employés du groupe en Allemagne pourraient être licenciés.

 Le ministre gabonais de l’Intérieur et de la Sécurité, Her-
mann Immongault, a annoncé que les observateurs interna-
tionaux seront autorisés à assister au référendum constitu-
tionnel prévu le 16 novembre prochain au Gabon. 
"Conformément aux engagements pris par le Président de la 
Transition, Président de la République, chef de l’Etat, cette 
consultation cruciale pour notre pays sera ouverte aux obser-
vateurs internationaux pour renforcer la crédibilité de notre 
processus électoral", a déclaré le ministre, lors d'un point de 
presse relayé par le site d'information "Gabonactu". "Cette ou-
verture n’est toutefois pas un blanc-seing », précise toutefois 
Hermann Immongault, notant que selon les dispositions de 
l’article 7 du décret n° 1004/PR/MI du 27/08/1998 qui régle-
mente les activités des observateurs internationaux, "les inter-
dictions dont la violation conduirait au retrait de l’accrédita-
tion et de la carte d’identification". 
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